
SELECCIÓN DE **PRENSA** NACIONAL



6 DE JULIO DE 2010

REFORMA
La Jornada

■ Coordinación
de Información
y Medios ■

■ Ministros dejan resquicios para reclamar derechos laborales

Avala la SCJN la extinción de Luz y Fuerza del Centro

- Niega el amparo y declara que Felipe Calderón no violó ley alguna
- Fallo amafiado: AMLO; tribunales internacionales, la opción: ONG
- SME: no se acabó con el sindicato; buscaremos reinstalar a trabajadores

JESÚS ARANDA, PATRICIA MUÑOZ Y ROSA ELVIRA VARGAS

■ 2 a 4

LA RESOLUCIÓN, CASI SIN DEBATE



En tres horas con 25 minutos, el pleno de la Suprema Corte determinó que es constitucional el decreto de extinción de Luz y Fuerza del Centro. Los ministros coincidieron en señalar que la medida presidencial "no está orientada a extinguir al SME ni a la afectación de los derechos sindicales", sino a liquidar el organismo "que ya no resultaba conveniente para la economía nacional" ■ Foto Cristina Rodríguez

En Veracruz y Durango, focos rojos para el PRI

- Duarte se proclama ganador, pero Yunes exige contar voto por voto
- Aispuro Torres anuncia que dará la batalla en tribunales contra Herrera
- Xóchitl Gálvez: en Hidalgo hubo "elección de Estado"; exigirá anularla
- Iremos con todo para afianzar nuestros nueve triunfos: Beatriz Paredes
- Se ratifican victorias del *tricolor* en Aguascalientes, Zacatecas, Tamaulipas y QR

■ 7 a 14

Eviel Pérez reconoce la victoria de Cué en Oaxaca

- La alianza PAN-PRD también tendrá mayoría en el Congreso poblano
- En Sinaloa declaran que son "irreversibles" las cifras en favor de *Malova*

■ 5, 7 y 11

Felicita Los Pinos a ocho de los 12 virtuales ganadores

- Primero lo hizo con los que compitieron en alianza entre AN y sol azteca
- Nava y Ortega no descartan unirse en 2011 para Edomex y Nayarit

■ 10 y 14

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

El PAN pide recuento voto por voto en Durango y Veracruz

Podría haber alianza con PRD en 2011, pero no en las presidenciales: Nava

ANGÉLICA ENCISO

Periódico La Jornada

Martes 6 de julio de 2010, p. 14

El dirigente nacional del PAN, César Nava, señaló que rumbo a los comicios de 2011 en el estado de México, Coahuila y Nayarit se podría establecer una alianza con el PRD, pero aseguró que en la elección presidencial de 2012 cada quien irá con su propio proyecto de nación. Dijo que estaba confirmado el triunfo de la alianza con el PRD en Oaxaca, Puebla y Sinaloa; que están en disputa Durango y Veracruz —donde la coalición se dio sólo con Nueva Alianza—, en los cuales se podría pedir un recuento de votos, y que entablarán recursos legales en Aguascalientes e Hidalgo, debido a irregularidades. Además, el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) integrará un expediente para sancionar al gobernador de Aguascalientes, Luis Armando Reynoso, por apoyar al candidato del PRI. Anoche, en conferencia de prensa en la sede nacional del PAN, acompañado de los coordinadores parlamentarios del Senado, Gustavo Madero, y de la Cámara de Diputados, Josefina Vázquez Mota, así como del secretario general, José González Morfin, aseguró que su partido está satisfecho con los resultados.

A fin de año Acción Nacional decidirá si en el estado de México irá en alianza con el PRD, ya que primero evaluarán con los militantes mexiquenses la conveniencia y elaborarán un programa de gobierno, indicó luego del encuentro del consejo político. Dijo que aún no se contemplan candidatos en esta entidad y aseveró que también hay posibilidad de llevar la misma estrategia en Coahuila y Nayarit, pero no en Baja California Sur, donde el PRD gobierna actualmente. En cuanto a los resultados de Durango, señaló que el PREP se detuvo en forma sospechosa debido a que falta 10 por ciento de las actas por computarse, y en ellas es donde está la victoria del candidato José Rosas Aispuro. Preparamos la defensa jurídica y política. La legislación en el estado prevé que cuando hay un alto número de votos anulados, como, dijo, es el caso de Durango, se debe dar un recuento de votos. Indicó que en Veracruz hasta anoche había ventaja de Miguel Ángel Yunes de al menos dos puntos, y que representantes del PAN acudirán allá a las sesiones de cómputo para pedir la revisión de votos nulos.

PAN y PRD ratifican alianza en Edomex

ISRAEL DÁVILA, CORRESPONSAL

Periódico La Jornada

Martes 6 de julio de 2010, p. 33

Toluca, Méx. Las dirigencias estatales de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) confirmaron ayer que el próximo año competirán unidos en las elecciones de gobernador del estado de México, luego de los resultados favorables que obtuvieron en Oaxaca, Puebla y Sinaloa. Por separado, el líder del PAN, Octavio Germán Olivares, y el del PRD, Luis Sánchez Jiménez, coincidieron en que los comicios del domingo pasado demuestran que juntos se puede derrotar a los cacicazgos priístas, y eso vamos a hacer en el estado de México.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Para Ávila, la alianza PAN-PRD fue exitosa

La izquierda quedó desfigurada: Oropeza

RAÚL LLANOS Y BERTHA TERESA RAMÍREZ

Periódico La Jornada

Martes 6 de julio de 2010, p. 34

Los dirigentes capitalinos de los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN), Manuel Oropeza y Obdulio Ávila, respectivamente, manifestaron opiniones contrastantes respecto de los comicios efectuados el pasado domingo en 12 entidades. Mientras el primero consideró que esas votaciones dejaron una izquierda desfigurada, el segundo aseguró que fue exitosa la alianza entre esos dos partidos en varias de esas elecciones. En conferencia de prensa realizada en la sede del sol azteca en el Distrito Federal, Oropeza manifestó que “si lo viéramos en términos de marcador, el PRD queda en cero, por la derrota en el estado de Zacatecas”. Dijo que es un elemento que se debe evaluar en la perspectiva de los comicios del año próximo en Guerrero y Baja California Sur, que gobierna el sol azteca. Tenemos que evaluar qué están haciendo nuestros gobiernos, cómo estamos definiendo nuestras candidaturas y cómo esas políticas de imposición, desde mi punto de vista, van generando procesos de fractura, de fuga de cuadros importantes del partido, que desgraciadamente vimos en la derrota en Zacatecas, después de 12 años de gobiernos perredistas, añadió.

Más adelante, expresó que los resultados electorales consolidan una tendencia hacia un bipartidismo de derecha, ésta es al menos mi percepción, porque las grandes disputas se dieron entre el PRI y el PAN, y candidatos más ligados a ese perfil, salvo el caso de Oaxaca. Entonces la gran pregunta es: ¿dónde está la izquierda en todo ese proceso que vimos ayer? El presidente del Partido Acción Nacional en el Distrito Federal, Obdulio Ávila, calificó de exitosas las alianzas electorales que llevó a cabo el PAN en varias entidades. Dijo no ver posibilidades de una probable alianza con el Partido Revolucionario Institucional para ganar la jefatura de Gobierno en los comicios de 2012. Sobre la permanencia de César Nava en la dirigencia nacional de su partido, dijo que será una decisión de él y del propio Consejo Nacional *blanquiazul*. El dirigente panista aprovechó para reiterar su petición al mandatario de la ciudad, Marcelo Ebrard, de que frene la carrera desbocada de varios secretarios de la administración capitalina, que de manera anticipada buscan posicionarse para alcanzar la candidatura a la jefatura de Gobierno de 2012.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Se trasladan abogados del Revolucionario Institucional a los estados donde se presumen irregularidades

Usará el PRI todos los recursos de ley para defender sus triunfos: Paredes

VÍCTOR BALLINAS Y LUZ MARÍA RIVERA
Especial para La Jornada
Periódico La Jornada
Martes 6 de julio de 2010, p. 14

La dirigente nacional del PRI, Beatriz Paredes, dijo que utilizarán todos los recursos de ley para defender los triunfos electorales a nivel nacional y en particular el caso de Veracruz. “Nada está sujeto a negociación...”, sentenció. Paredes Rangel ofreció una conferencia de prensa en Boca del Río, donde estuvo acompañada por el dirigente nacional del PVEM, Jorge Emilio González, y del candidato a gobernador, Javier Duarte. Ahí afirmó que el PRI es la primera fuerza política del país y avaló el triunfo claro de su partido, particularmente en el estado de Veracruz. Mientras, en la sede nacional del *tricolor* en la ciudad de México la dirigencia priísta prefirió guardar silencio ante el fracaso obtenido en Oaxaca, Puebla y Sinaloa, a pesar de que las cifras del Programa de Resultados Electorales Preliminares daban el triunfo a los candidatos de ese partido en nueve gubernaturas.

Trascendió que en el CEN del PRI hubo una reunión a las seis de la mañana con el equipo de abogados que van a defender los triunfos priístas en las entidades donde se presumen irregularidades y donde las cifras son muy cerradas con el PAN o la coalición PAN, PRD, PT, como son los estados de Veracruz y Durango. Se indicó que los equipos de abogados ya salieron para los estados donde se presumen irregularidades. Incluso, al mediodía en las oficinas del PRI nacional se comentaba que Oaxaca aún no era una elección perdida. En esa estrategia fue que Paredes viajó al mediodía de ayer a Veracruz, para reunirse con el gobernador Fidel Herrera y la dirigencia estatal de su partido ante la impugnación panista por la elección.

A su vez, el senador Jesús Murillo, secretario general del PRI, se trasladó a Durango para la defensa del voto priísta ante la cerrada elección entre el *tricolor* y la alianza PAN, PRD, PT y Convergencia. Para completar la jornada, el CEN del PRI emitió un comunicado de prensa en el que manifestó que se confirman las tendencias de victoria del PRI en nueve entidades del país (aunque con dos gubernaturas menos de las anunciadas por la dirigente nacional la noche del domingo).

Sobre Veracruz y en respuesta a la petición del candidato del PAN del conteo voto por voto, Paredes dijo no saber si la petición es mediática. Los veracruzanos, dijo, ya votaron por Veracruz y completó: no decimos que ganamos en Veracruz; nosotros ganamos en Veracruz.

Por su parte, el candidato a gobernador Javier Duarte afirmó que los veracruzanos abatieron el abstencionismo en una jornada electoral pacífica, ordenada y donde Veracruz se expresó y pudo definir su propio destino.

El candidato del PRI dijo que basado en las actas que tenemos al cien por ciento, tenemos el conteo de las 9 mil 827 casillas que refrendan su triunfo. Tenemos elementos inobjctables, que hablan por sí mismos de la victoria electoral, concluyó Duarte.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Los resultados electorales son un mensaje de optimismo para los capitalinos, señala

El domingo triunfó la alternancia en el poder, dice Marcelo Ebrard

El jefe de Gobierno no descarta una alianza con Acción Nacional en el estado de México

Los vamos a poner nerviosos

Advierte una nueva etapa para Oaxaca, Puebla y Sinaloa

BERTHA TERESA RAMÍREZ
Periódico La Jornada
Martes 6 de julio de 2010, p. 34

El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, señaló que los resultados más significativos de las elecciones que tuvieron lugar el domingo anterior en 12 entidades del país son el triunfo de la alternancia en el poder y el desarrollo pacífico de los procesos electorales. Son un mensaje de optimismo para la población del Distrito Federal y nuestro sistema democrático, afirmó el gobernante durante una breve declaración que hizo a los medios de comunicación sobre los comicios, después de encabezar la presentación del Sistema de Atención y Protección Integral de la Infancia en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento. Cuestionado sobre una posible alianza entre su partido, el PRD, y el de Acción Nacional en el estado de México, Ebrard Casaubon se limitó a señalar: los vamos a poner nerviosos. El mandatario capitalino dijo que lo primero que nos debe llenar de satisfacción es que los procesos electorales transcurrieron en paz y, si bien ocurrieron algunos incidentes, se logró que los ciudadanos pudieran votar libremente.

Al referirse a los resultados a favor de la alternancia en el poder en Oaxaca, Puebla y Sinaloa, y la cerrada competencia en el estado de Durango, que en las próximas horas se sabrá en qué termina, externó que el significado principal es que en ninguna de esas entidades había habido alternancia en el poder y ahora lo que se abre es una expectativa muy relevante, muy significativa para esas entidades y sus ciudadanos, de que por fin llegó, después de 80 años, un cambio pacífico en el poder y seguramente tendremos una nueva etapa en esas entidades federativas.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Mensaje televisivo semanal transmitido en tiempo oficial del Partido del Trabajo

Ya no está el país para paños calientes; se requiere una renovación tajante de la vida pública: AMLO

Periódico La Jornada

Martes 6 de julio de 2010, p. 15

En su mensaje semanal por televisión, en tiempos oficiales del Partido del Trabajo, Andrés Manuel López Obrador aseguró que independientemente de los resultados electorales de este domingo, no se va a cambiar esta situación de injusticias, de corrupción, de privilegios (que priva en México), si no hay un cambio en lo nacional; una transformación de la vida pública del país.

No sólo no van a cambiar las cosas desde los gobiernos estatales, porque son los mismos personajes; el mismo molde de la política tradicional. Porque, aun queriendo mejorar las cosas desde los estados, no se puede dar solución a los problemas de la gente. Se necesita un cambio en política económica sobre todo, pero también en la forma de hacer política y en cuanto a lo social.

¿Qué puede hacer un gobernador para resolver el problema del desempleo, incluso el de la inseguridad y la violencia?, se preguntó. Esto amerita un cambio total en las políticas que han venido imponiendo. Tiene que haber crecimiento de la economía, empleos, bienestar, atención a los jóvenes. Tiene que haber moralidad en el gobierno, austeridad, que no haya un gobierno rico con pueblo pobre, aseguró el ex candidato presidencial.

Dijo que ya no está el país para cambios cosméticos, para maquillajes, para paños calientes. Se requiere una renovación tajante de la vida pública. Convocó a seguir trabajando para llegar al año de elecciones presidenciales con buena organización.

“Sigamos adelante y pensemos en 2012; ahí tenemos una nueva cita con la historia. Lo repito ahora: no porque nuestro movimiento (nacional en defensa del petróleo, la economía popular y la soberanía nacional) sea electorero, o porque busque nada más el que ganemos los cargos públicos, sino porque en el 12 se van a presentar las condiciones favorables para lograr la transformación, que es el objetivo de nuestro movimiento.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Nueva Alianza se coloca como la tercera fuerza política en la entidad

Panistas de Aguascalientes culpan de la derrota al gobernador Reynoso

CLAUDIO BAÑUELOS Y ANDREA BECERRIL
Corresponsal y enviada
Periódico La Jornada
Martes 6 de julio de 2010, p. 11

Aguascalientes, Ags., 5 de julio. La coalición encabezada por el PRI ganó la gubernatura de la entidad, las 11 alcaldías en pugna y 16 de los 18 distritos electorales, por lo que tendrá mayoría en el Congreso local, según confirmó el conteo del Programa Resultados Electorales Previos (PREP), que ayer concluyó.

Se trata del carro completo, comentó el priista Carlos Lozano, ganador de la gubernatura, con 47.48 por ciento de los votos, contra 42.64 del panista Martín Orozco. La jornada electoral de este domingo regresó el poder al *tricolor*, que desde hace dos sexenios estaba en manos de panistas.

En el PAN prácticamente se reconoció la derrota y se descartó la posibilidad de impugnar la elección. El enviado del Comité Ejecutivo Nacional del *blanquiazul*, Santiago Creel, dijo que esperarán hasta el computo final, que concluye el próximo domingo, para pronunciarse en definitiva. Si no hay mayores irregularidades, como situaciones que pudiesen afectar el recuento, estaríamos en posición de aceptar los resultados que arroje el cómputo distrital del próximo miércoles tal y como se presente, puntualizó Creel. Acción Nacional perdió las tres presidencias municipales que tenía, mientras el PRI gobernará en nueve –mantuvo seis y ganó tres más– y el Partido Nueva Alianza (Panal) en dos.

Gracias a la alianza con el PRI, el Panal se convierte en la tercera fuerza política de Aguascalientes, seguido por el PRD, Convergencia, PT y Verde Ecologista. Los panistas insistieron en achacar esa debacle electoral al gobernador Luis Armando Reynoso, aunque el senador Creel precisó que la decisión de expulsarlo depende del Comité Ejecutivo Nacional del *blanquiazul*. Lozano fijó su postura: dijo que durante su gestión no voltará para atrás, y no pretende cobro de cuentas pendientes ni con el gobernador ni con ningún otro actor político.

La candidata perredista, Nora Ruvalcaba, quien alcanzó 4.3 por ciento de los votos, sostuvo que Lozano le garantizará la impunidad al gobernador saliente, ya que ambos tienen intereses económicos en común. De acuerdo con los datos finales del PREP, Lozano obtuvo 191 mil 698 votos, contra 172 mil 136 de Orozco, y 17 mil 412 de la perredista Nora Ruvalcaba Gámez. La diferencia entre los dos principales contendientes fue de 4.84 por ciento. Por la mañana, cuando Lozano ofreció una conferencia de prensa, comentó que aún no había recibido ningún llamado del presidente Felipe Calderón, pero espera comunicarse con él en el transcurso de la semana, porque creo que nos necesitamos mutuamente, necesitamos de la ayuda, la participación y la coordinación del gobierno federal.

En otra conferencia de prensa, donde el ambiente era totalmente opuesto, ya que tanto Orozco como Creel y el dirigente local del PAN, Arturo González, no podían ocultar la derrota, se insistió en que el proceso electoral se jugó en una cancha dispereja para su candidato.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Todos los municipios y alcaldías al *tricolor*

Después de 20 años, vuelve el PRI a Baja California

ANTONIO HERAS

Corresponsal

Periódico La Jornada

Martes 6 de julio de 2010, p. 15

Mexicali, 5 de julio. Después de 20 años de monopolio panista, este domingo Baja California se pintó de rojo en medio del abstencionismo, porque aquí sólo votaron tres de cada 10 ciudadanos inscritos en el padrón electoral. El Partido Revolucionario Institucional ganó los cinco municipios del estado, de acuerdo con datos del Programa de Resultados Electorales Preliminares del Instituto Estatal y de Participación Ciudadana (IEPCB).

Con 99 por ciento de las actas computadas, el organismo electoral informó que la Alianza por un Gobierno Responsable, integrada por PRI y PVEM, obtuvo el triunfo en los municipios de Tijuana, Mexicali, Ensenada, Playas de Rosarito y Tecate, además de 13 de los 16 distritos de mayoría en disputa. Es decir, tiene la mayoría del Congreso y todas las alcaldías después de un periodo *azul* inaugurado por Ernesto Ruffo Appel, cuando Acción Nacional se hizo de la gubernatura (1989) y la mayoría de las posiciones del estado.

El presidente del Consejo General del IEPCB, Enrique Carlos Blancas de la Cruz, señaló que la participación ciudadana en las urnas debe representar un reto para toda la sociedad, (ya que) obliga a hacer un esfuerzo hacia adelante y seguir contribuyendo a la vida democrática de Baja California.

Subrayó la necesidad de trabajar en la apertura de casillas, en tiempo y forma, porque, a pesar de que fueron capacitados 27 mil 216 ciudadanos para participar en las mesas directivas de casilla, no existe la cultura de la puntualidad.

Tras reconocer a los mexicalenses por la jornada electoral y felicitar al priísta Francisco Pérez Tejada Padilla por su virtual triunfo, el alcalde panista Rodolfo Valdez dijo que el nivel de participación nos llama a todos a redoblar esfuerzos en procurar que más ciudadanos acudan a decidir estas trascendentales decisiones.

El diputado federal Gastón Luken sostuvo que la alternancia es una característica de la democracia, por lo que se comprometió a realizar un trabajo y apoyo irrestricto a gobernantes, sin distinción de partidos, toda vez que consideró que México y la familia son las siglas más importantes en el ejercicio de la política.

La integración del Congreso del estado se definirá a partir del próximo miércoles, cuando concluya el cómputo final, aunque de manera preliminar se determinó que luego de la distribución de nueve curules de representación proporcional, el PRI-PVEM tendrá un diputado más (14 en total), cinco el PAN-PANAL-PES (ocho) y uno del Partido Estatal de Baja California (PEBC), PT-Convergencia y PRD, respectivamente.

De esta manera, el PRI se mantiene como la primera fuerza electoral, seguido por el PAN, en tanto el PEBC ocupa el tercer sitio político de la entidad.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

El PRI pierde 14 municipios; logra sólo 5 de las 9 diputaciones que tenía por vía uninominal

La coalición PRD-PAN gana la mayoría de alcaldías en Chiapas, entre ellas San Cristóbal

ÁNGELES MARISCAL

Corresponsal

Periódico La Jornada

Martes 6 de julio de 2010, p. 16

Tuxtla Gutiérrez, Chis., 5 de julio. La Alianza por Chiapas, que agrupa a los partidos de la Revolución Democrática (PRD); Acción Nacional (PAN); Convergencia, Social Demócrata y Alianza Social, resultó ganadora de la contienda del domingo, al lograr la mayoría de votos y las alcaldías de las principales ciudades, entre ellas Tuxtla Gutiérrez, San Cristóbal y Tapachula. El PRI perdió escaños y logró sólo cinco de nueve diputaciones que tenía por la vía uninominal. El índice de abstencionismo, según el Programa de Resultados Preliminares (PREP) fue de poco más de 51 por ciento. El PRI resultó ganador en 38 de los 118 municipios que comprende la entidad, por lo que perdió 14 espacios, pues actualmente gobierna en 52 municipios. Respecto a diputaciones, el *tricolor* ganó en cinco de los 24 espacios uninominales, y dos más en alianza con el Partido Verde; actualmente tiene nueve curules. La Alianza por Chiapas obtuvo el mayor número de votos en 58 municipios. Actualmente los dos principales partidos de esta alianza (PRD-PAN) por separado gobiernan 54 municipios, por lo que ganaron cinco más.

La oposición triunfó en los municipios de Tapachula y San Cristóbal, históricamente priístas. Conservó el gobierno de esta capital, Tuxtla Gutiérrez. Por primera vez en la historia una mujer ganó las elecciones municipales en San Cristóbal de Las Casas, una de las ciudades mexicanas más antiguas y visitadas por el turismo nacional e internacional. Con su triunfo la candidata de la Coalición Unidad por Chiapas (PRD-PAN-Panal-Convergencia), Cecilia Flores Pérez –quien en los comicios de hace tres años quedó en segundo lugar, abanderada por el PRD–, propinó al PRI la segunda derrota desde su fundación; la primera vez que perdió fue en 2001.

Mayoría PRD-PAN en 15 de 24 diputaciones

La alianza PRD-PAN también obtuvo la mayoría en 15 de las 24 diputaciones; actualmente tiene 11 lugares en el Congreso. El PVEM obtuvo el triunfo en dos diputaciones; actualmente sólo tenía uno, y en 11 municipios. El PT ganó en seis alcaldías y el Partido Social Demócrata en una. En Chiapas se registraron en la elección de ayuntamientos más de 111 mil votos nulos; y en la de diputados 114 mil, principalmente en la capital del estado y en San Cristóbal de las Casas. En este último lugar activistas sociales habían hecho un llamado al *voto blanco*, como muestra de inconformidad con los actuales representantes populares. El próximo miércoles, cuando se realicen los cómputos finales y las declaratorias de validez, se distribuirán los 16 espacios de representación proporcional que conforman el Legislativo local. El índice de participación en la elección de ayuntamientos fue de 50.4 por ciento; y en la elección de diputados de 48.9 por ciento, cifras semejantes a las de la elección inmediata anterior, la de 2007. Por otra parte, esta mañana fue asesinado de tres disparos en la espalda Hugo Messner Ocaña, quien trabajaba de indicador político en la Secretaría de Gobierno de Chiapas, y era sobrino del candidato de la Alianza PRD-PAN en el distrito de Yajalón.

(Con información de Elio Henríquez, corresponsal)

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

El *tricolor* contará con mayoría calificada en el Congreso local

Admite el PAN el triunfo del priísta Carlos Borruel en Chihuahua

MIROSLAVA BREACH Y RUBÉN VILLALPANDO

Corresponsales

Periódico La Jornada

Martes 6 de julio de 2010, p. 12

El Partido Acción Nacional (PAN) y su candidato a la gubernatura de Chihuahua, Carlos Borruel, reconocieron el triunfo del priísta César Duarte en los comicios del domingo, así como que perdieron cinco diputaciones locales, con lo que el *tricolor* contará con mayoría calificada en la próxima legislatura de la entidad.

En conferencia de prensa, en la capital del estado, Borruel felicitó a Duarte y le deseó buen gobierno, como lo demandan los chihuahuenses.

Según resultados preliminares, una vez computadas 90 por ciento de las casillas, la tendencia en favor de los candidatos de la alianza de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Nueva Alianza (Panal) y Verde Ecologista de México (PVEM) a gobernador, en 41 municipios y 20 distritos electorales es irreversible, con 54.25 por ciento de los votos emitidos por Duarte, frente a 40.31 por Borruel.

El PAN sólo triunfó en dos distritos electorales locales, lo que reducirá drásticamente su representación en la próxima legislatura, en la cual el *tricolor* contará con mayoría calificada, pues sus aliados Panal y PVEM, que ahora tienen tres y un diputados, respectivamente, aumentarán el número.

En los ayuntamientos, los resultados preliminares muestran ventaja de los candidatos de la alianza PRI-Panal-PVEM en 41 municipios, y del PAN en 24, entre ellos Delicias, donde fue derrotado Héctor Baeza, hermano del gobernador José Reyes Baeza, mientras el Partido de la Revolución Democrática gobernará en dos.

Los resultados del Programa de Resultados Electoral Preliminares confirmaron la baja participación ciudadana en los comicios del domingo, en los que hubo municipios con 80 por ciento de abstención, como Juárez. Según la agencia Afp, el promedio de participación en los 14 estados donde hubo elecciones fue de 48.2 por ciento.

César Duarte confirmó que el presidente Felipe Calderón lo llamó para felicitarlo por su triunfo electoral, y que acordaron reunirse en corto tiempo con el fin de definir una agenda para el estado, en especial para Ciudad Juárez, que incluya un plan piloto en materia de seguridad.

Con Calderón, “quiero tratar temas que permitan quitar el estigma a Juárez de ser la ciudad más violenta, la que dio el nombre a un *cártel*, porque es más que eso, y en esta frontera actualmente se juega la República”, aseveró.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Cuestiona que hayan sido anulados casi 20 mil sufragios

En Durango, Aispuro anuncia que impugnará resultados en tribunales

SAÚL MALDONADO

Corresponsal

Periódico La Jornada

Martes 6 de julio de 2010, p. 13

Durango, Dgo., 5 de julio. Con el respaldo de las dirigencias de los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y Convergencia, así como el frente Diálogo para la Reconstrucción de México (Dia), José Aispuro Torres anunció el inicio de una batalla legal en tribunales porque, según las cifras oficiales, el candidato priísta, Jorge Herrera Caldera, le habría ganado con ventaja de 10 mil votos, pero casi 20 mil sufragios fueron anulados. La votación de la elección a gobernador de Durango se cerró a una ventaja de sólo 1.9 por ciento de Herrera Caldera sobre Aispuro Torres, lo que desató una disputa entre los contendientes y los partidos que los postularon.

De acuerdo con el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana, con 94 por ciento de las casillas computadas, Herrera aventajaba a Aispuro, de la coalición Durango nos Une (PAN, PRD y Convergencia), con 10 mil 728 votos. Según las actas computadas, Herrera Caldera tiene 267 mil 837 votos (46.5 por ciento), y Aispuro 257 mil 119 (44.6). Aispuro anunció que, independientemente de los resultados que arroje el PREP, solicitará que se abran las urnas, para revisar cada uno de los casi 20 mil votos que fueron invalidados durante la jornada, pues nunca se habían anulado tantos sufragios.

Aseguró que, de acuerdo con las actas que tiene en su poder la coalición, él obtuvo el triunfo con una diferencia de 3.4 puntos por encima del priísta. Herrera Caldera respondió que el *tricolor* también tiene actas de cómputo, las cuales, según él, ratifican su victoria con ventaja de más de 10 mil sufragios. Recordó que en los comicios presidenciales de 2006 el PRI validó el triunfo de Felipe Calderón, cuando los resultados arrojaban una diferencia menor a un punto porcentual sobre Andrés Manuel López Obrador. Por eso, pidió al PAN validar el triunfo del PRI en el gobierno de Durango, sea por uno o dos puntos porcentuales. Sobre la judicialización del proceso electoral, Herrera Caldera dijo que están preparados para defender la voluntad ciudadana de los duranguenses en las urnas.

Anuncian movilización

En conferencia de prensa, los dirigentes nacionales de PRD, Jesús Ortega, y Convergencia, Luis Waltón, así como Rodolfo Elizondo, en representación del PAN, y Manuel Camacho, coordinador del Dia, anunciaron que Durango se convirtió en la prioridad número a escala nacional en defensa del voto, y anunciaron una primera movilización para este jueves. Jesús Ortega dijo que luego del conteo de actas que realizaron miembros de la coalición, el ganador fue Aispuro. Camacho Solís señaló que los dirigencias nacionales de los partidos coaligados pondrán a disposición de Aispuro los mejores abogados en materia electoral y de mayor experiencia para defender el sufragio ciudadano.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Anuncia que acudirá ante el TEPJF

Gálvez exige anular las elecciones en Hidalgo

CARLOS CAMACHO

Corresponsal

Periódico La Jornada

Martes 6 de julio de 2010, p. 12

Pachuca, Hgo., 5 de julio. La candidata de la coalición de los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y Convergencia, Xóchitl Gálvez, aceptó que los resultados preliminares de los comicios para gobernador no le favorecen, pero anticipó que demandará la anulación de esas votaciones ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

Denunció falta de equidad en los medios locales y coacción del voto con dinero público para favorecer a su adversario priísta, Francisco Olvera, a quien el Programa Electoral de Resultados Preliminares (PREP) da como ganador con una diferencia de 5 por ciento.

Gálvez consideró en conferencia de prensa que la de Hidalgo fue una elección de Estado, y adelantó que acudirá directamente al TEPJF, pues sabemos que en los tribunales locales nos van a dar palo.

Aseguró que pese a que resultados preliminares dan como ganador a Olvera, el movimiento surgido a partir de su candidatura ciudadana, cobijada por cuatro institutos políticos –aunque uno de ellos, el Partido del Trabajo (PT), lo hizo de manera informal, pues su dirigencia decidió no seguir en la alianza–, continuará y se prepara para la renovación de los 84 ayuntamientos hidalguenses, cuyo periodo normal de tres años se ampliará por única vez a cuatro años y siete meses, debido al ajuste en el calendario electoral aprobado este año.

El coordinador de la campaña de Gálvez, el diputado federal perredista Jesús Zambrano, así como los dirigentes locales de PAN, PRD, PT y Convergencia, Gonzalo Trejo, Pedro Porras, Arturo Aparicio y Ricardo Ferrer, respectivamente, asumieron el compromiso de continuar con la coalición opositora para ir juntos a las elecciones municipales de noviembre de 2011.

Con 99.7 por ciento de las 3 mil 362 casillas contabilizadas, el PREP dio como ganador a Olvera, con 441 mil 571 votos (50.3 por ciento), contra 396 mil 561 de Gálvez (45.1 por ciento).

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Se confirma el triunfo de Gabino Cué, con más de 104 mil votos de diferencia con el priísta

Eviel Pérez asume la derrota y pide construir la unidad de los oaxaqueños

Conviene las dos coaliciones constituir un pacto de civildad política y de reconciliación

La alianza PAN-PRD-PT-Convergencia triunfa también en 17 de los 25 distritos electorales

ENRIQUE MÉNDEZ Y AGUSTÍN GALO SAMARIO
Enviado y corresponsal
Periódico La Jornada
Martes 6 de julio de 2010, p. 5

Oaxaca, Oax., 5 de julio. El cómputo de la votación para gobernador confirmó el triunfo del candidato de la coalición Unidos por la Paz y el Progreso (PAN-PRD-PT-Convergencia), Gabino Cué Monteagudo, con más de 104 mil votos de diferencia (8.33 por ciento) sobre el priísta Eviel Pérez Magaña, quien asumió su derrota y convocó a la alianza ganadora a construir la unidad de los oaxaqueños.

También, luego de conocerse que la participación de los ciudadanos fue de casi 56 por ciento –de un listado nominal de 2 millones 500 mil electores–, ambas coaliciones convinieron en construir un pacto de civildad política y de reconciliación en Oaxaca.

Sin embargo, Pérez Magaña anunció que su equipo de abogados revisará si jurídicamente se puede asumir que en efecto no se defraudó al pueblo de Oaxaca, pero acotó que tampoco aventuraremos infructuosamente nuestra autoridad partidista.

Este lunes, con 96 por ciento de las actas computadas de las 4 mil 865 casillas que se instalaron en la entidad, Gabino Cué contaba con 630 mil 388 votos (50.14 por ciento) y Pérez Magaña 525 mil 721 sufragios (41.81).

En la elección para el Congreso local, los candidatos de la alianza ganaban en 17 de los 25 distritos, con lo cual tendrán mayoría en el Poder Legislativo, al que de acuerdo con cálculos de la coalición opositora podría llegar como plurinominal uno de los líderes de la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca, Flavio Sosa, postulado por el Partido del Trabajo.

El PRI también perdió municipios importantes, como Oaxaca capital, que gobernará el empresario Luis Ugartechea; Tuxtepec, de donde es originario Pérez Magaña; los conurbados Xoxocotlán y Santa Lucía del Camino; Ciudad Ixtepec y Huajuapán de León, entre otros.

Una vez que Pérez Magaña admitió que los resultados le son adversos, representantes de la coalición Unidos por la Paz y el Progreso convocaron a la firma de un pacto por la reconciliación de Oaxaca.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Benjamín Robles Montoya, diputado local por Convergencia, afirmó que los años de enfrentamientos deben quedar en el pasado y ahora debe firmarse un pacto para la reconciliación.

El senador Graco Ramírez Garrido Abreu, del Partido de la Revolución Democrática señaló que los resultados electorales en Oaxaca, Puebla y Sinaloa demuestran que las coaliciones entre partidos de ideología distinta han demostrado su viabilidad.

Afirmó que los electores desean que nos coaliguemos aun por encima de las diferencias y enfrentemos al priísmo más corrupto y descompuesto, e insistió en que el siguiente paso es un acuerdo PAN-PRD para las elecciones del próximo año en el estado de México, para vencer al gobernador Enrique Peña Nieto.

Al mediodía, después de que el PREP rebasó 90 por ciento del cómputo de actas, Eviel Pérez Magaña afirmó que si bien el resultado le fue adverso, el PRI mantuvo su nivel histórico de votos, al obtener por sí mismo más de medio millón de sufragios, lo que nos ubica como la primera fuerza política en el estado y a más de 250 mil votos sobre la primera minoría.

En un mensaje de apenas tres minutos y medio, dijo: “Reconozco que los resultados no nos han favorecido. Sin embargo, quiero que los priístas tengan la seguridad de que pediremos la revisión de cada una de las casillas y sus votos.

No aventuraremos infructuosamente nuestra autoridad partidista, pediremos a los abogados una revisión exhaustiva de las bases jurídicas que nos permitan asumir que en efecto no se defraudó al pueblo de Oaxaca. Asumimos con responsabilidad la alternancia y convocamos a la alianza ganadora a construir la unidad de los oaxaqueños.

Consideró que es momento de construir un acuerdo por la estabilidad y la certidumbre política, social y económica. El PRI sigue siendo la primera fuerza política de nuestro estado, lo que nos otorga la razón histórica de pedir a nuestros adversarios un esfuerzo unitario para construir el Oaxaca que queremos. Afirmó que sigue en pie y no permitirá un señalamiento que pueda violentar a los oaxaqueños. Seguiré revisando los resultados hasta el final. Soy un guerrero, tengo que seguir trabajando así, con la frente en alto. La democracia es así y la tenemos que respetar.

El senador Carlos Jiménez Macías, delegado del PRI, resaltó que en la derrota influyó un sector del partido que buscó cerrarle el paso al gobernador Ulises Ruiz en sus aspiraciones para presidir el *tricolor*. Por supuesto. Hay involucrados ex gobernadores que tienen vínculos en otros niveles, y que están operando hacia 2012. Porque Ulises se diga lo que se diga tiene liderazgo.

—¿Qué ex gobernadores?

—Están a la vista: José Murat y Diódoro Carrasco, que tienen mucha gente dentro del PRI, pero cada quien debe hacerse cargo de sus decisiones y costos políticos.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Su coalición también tuvo mayoría en el Congreso y las alcaldías

Ratifica el PREP la victoria de Rafael Moreno Valle en Puebla

LA JORNADA DE ORIENTE

Periódico La Jornada

Martes 6 de julio de 2010, p. 7

Puebla, Pue., 5 de julio. El último corte del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) del Instituto Electoral del Estado (IEE) abarcó 91 por ciento de las casillas y confirmó no sólo el triunfo del candidato a la gubernatura de la coalición Compromiso por Puebla, Rafael Moreno Valle, sino la mayoría en el Congreso local y las principales alcaldías de la entidad para el mismo frente integrado por PAN, PRD, Convergencia y Panal. Sin embargo, Javier López Zavala, candidato del PRI y PVEM en la alianza Puebla Avanza, se negó a reconocer su derrota, mientras Alejandro Armenta, líder estatal priísta, dijo por la mañana que no todo está perdido para su partido y sostuvo que esperará el cómputo de votos del IEE para verificar las cifras, aunque descartó impugnar la elección.

El PRI respetará la voluntad ciudadana como hizo en las elecciones federales de 2000 y 2006, cuando el PAN ganó la Presidencia de la República, dijo el dirigente en conferencia de prensa. Pese a que se negó a reconocer que López Zavala fue vencido en las urnas, Armenta consideró que ha llegado el momento de superar la disputa por el poder a fin de que sumen esfuerzos todas las fuerzas políticas para construir entre todos. Todavía la medianoche del domingo, López Zavala encabezó un mitin donde se declaró vencedor de la contienda por la gubernatura y señaló que, a pesar de que el PREP en ese momento lo ubicaba con una desventaja de más de 100 mil votos, era seguro que en la madrugada de este lunes remontaría la diferencia al computarse los votos de las zonas rurales, lo cual no sucedió. Al mediodía de hoy el equipo de campaña de López Zavala convocó a una conferencia de prensa, pero de última hora la suspendió y se prevé que ofrezca un posicionamiento la mañana de este martes.

Felicitación presidencial

Dado que la ventaja opositora ya era irreversible, el presidente Felipe Calderón felicitó al virtual candidato electo a la gubernatura, el senador panista Rafael Moreno Valle, dijo en otra conferencia de prensa el vocero de la coalición Compromiso por Puebla, Pablo Rodríguez Regordosa, e instó a López Zavala a seguir el ejemplo de su compañero de fórmula a la alcaldía, Mario Montero Serrano, quien reconoció la derrota. El líder estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, dijo a su vez que los partidos integrantes de la coalición continuarán trabajando en la conformación de un gobierno y una agenda legislativa que incluyan los puntos neurálgicos de sus respectivas plataformas políticas. Por su parte, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, líder del PRD, requirió que la agenda incluya los programas de beneficio social característicos de su partido en materia de elevación de la calidad de la educación, transparencia y combate a la pobreza y la corrupción. Su contraparte de Convergencia, José Juan Espinosa Torres, calificó a Moreno Valle de estadista de quien se podrá esperar una administración incluyente.

Por otra parte, simpatizantes de las alianzas Puebla Avanza y Compromiso por Puebla, inconformes con el desarrollo de los comicios, *tomaron* las instalaciones de los consejos electorales municipales de Ixcamilpa de Guerrero, Nauzontla y Vicente Guerrero, donde retuvieron a funcionarios y operadores del PREP desde la noche del domingo. El presidente del IEE, Jorge Sánchez Morales, pidió la intervención del Ejército en esas demarcaciones para liberar al personal, así como el despliegue de un *operativo* especial de seguridad en las 240 oficinas regionales.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

El saldo de la efervescencia política ocurrida tras el cierre de casillas es de dos habitantes heridos, uno por impacto de bala y otro por golpes. Ambos fueron trasladados a un hospital de Tehuacán. Según Sánchez Morales, además de recuperar el control de los consejos *tomados*, el Ejército resguardará el resto de las oficinas electorales para impedir hechos violentos durante el cómputo de votos que se efectuará mañana en los consejos municipales y distritales. Las fuerzas armadas también vigilarán el traslado de la paquetería electoral a la capital del estado, sede del Consejo General del IEE, que sesionará el próximo domingo para computar los votos emitidos en la elección de gobernador. Este miércoles sesionarán los 26 consejos electorales distritales y 217 municipales para confirmar el número de votos consignados en las actas de escrutinio, y el Consejo General del Instituto Electoral del Estado cotejará el domingo los resultados globales.

Se confirma holgada victoria de Borge

Pierde el PRI cinco de nueve alcaldías en QR

JAVIER CHÁVEZ Y HUGO MARTOCCIA
Corresponsales
Periódico La Jornada
Martes 6 de julio de 2010, p. 13

Chetumal, QR, 5 de julio. Aunque el priísta Roberto Borge Angulo ganó la gubernatura de Quintana Roo —con 93.25 de las casillas computadas, tuvo 184 mil 398 votos (52.42 por ciento), contra 92 mil 130 (26.19) del perredista Gerardo Mora Vallejo y 54 mil 277 (15.43) de la panista Alicia Ricalde Magaña—, en tres de los 15 distritos electorales y cinco de nueve municipios del estado perdió el Partido Revolucionario Institucional (PRI). Pese a su alianza parcial con los partidos Nueva Alianza (Panal) y Verde Ecologista de México (PVEM), el *tricolor* obtuvo el resultado más negativo de su historia estatal. En el estratégico municipio de Benito Juárez, con cabecera en Cancún, 50 por ciento de la población estatal será gobernada por Julián Ricalde Magaña, candidato de la Mega Alianza, formada por los partidos de la Revolución Democrática (PRD) Acción Nacional (PAN), del Trabajo (PT) y Convergencia.

Según el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), la priísta Guadalupe Novelo Espadas obtuvo 64 mil 191 votos, contra 71 mil 531 de Julián Ricalde Magaña. En relación con el recién creado municipio de Tulum, el PREP dejó de ser alimentado a las 8:20 horas, con 97.14 de las casillas, cuando Edith Mendoza, de la alianza integrada por PRI, Panal y PVEM, tenía 5 mil 96 votos contra 4 mil 970 de Alonso Ventre Sifri, de la Mega Coalición. El PRI no pudo recuperar Isla Mujeres —que seguirá en poder del PAN— y perdió tres municipios de la zona maya, donde ahora tiene administraciones salientes: Lázaro Cárdenas, Felipe Carrillo Puerto y José María Morelos. En Isla Mujeres, con 80 por ciento de casillas procesadas, Hugo Sánchez Montalvo (PAN) llevaba 4 mil 61 votos contra 3 mil 443 de Antonio Coronado Rojas, de PRI-Panal-PVEM. En Felipe Carrillo Puerto, la coalición liderada por el PRI lanzó a Pedro Pablo Poot y obtuvo 13 mil 340 votos contra 14 mil 49 de Sebastián Uc Yam, de la Mega Coalición. En José María Morelos, Froylán Sosa Flota fue derrotado por el perredista Domingo Flota. En Lázaro Cárdenas el diputado priísta con licencia Salatiel Alvarado logró 5 mil 573 votos contra 6 mil 143 de Trinidad García, de la Mega Coalición. En Othón P. Blanco, con 96 por ciento de los paquetes computados, el PRI se adjudicó 42 mil 265 votos con su candidato Carlos Mario Villanueva Tenorio, hijo del ex gobernador Mario Villanueva, contra 11 mil 123 del perredista Alejandro Castillo.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Javier Duarte se proclama ganador en los comicios de Veracruz

Amaga Yunes con un conflicto poselectoral

CIRO PÉREZ Y ANDRÉS TIMOTEO MORALES

Enviado y corresponsal

Periódico La Jornada

Martes 6 de julio de 2010, p. 7

Jalapa, Ver., 5 de julio. Con el total de las actas electorales en su poder, el priísta Javier Duarte se proclamó ganador de la elección del pasado domingo, mientras el abanderado del Partido Acción Nacional (PAN), Miguel Ángel Yunes, con 96 por ciento de las actas, reiteró que había ganado y exigió el conteo voto por voto para evitar un conflicto poselectoral.

Mientras tanto, el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) daba ventaja a Duarte de más de 4 puntos con casi 96 por ciento de las casillas computadas, a las que acudieron la víspera más de 55 por ciento de los veracruzanos con derecho a voto.

En esta ciudad, el priísta no sólo se declaró ganador de la contienda por la gubernatura con más de 100 mil votos sobre el abanderado panista, sino que, dijo, el volumen de sufragios obtenido lo convierte en el veracruzano más votado en la historia de la entidad.

En conferencia de prensa, Duarte confirmó además que su partido conservó la mayoría de las alcaldías y el Congreso. Se trata de una victoria categórica y contundente, insistió el priísta; al preguntarle si ya había recibido una llamada del presidente Felipe Calderón felicitándolo, respondió: A mí me va a invitar un café para que no graben la conversación.

En Boca del Río, Yunes Linares presentó 96 por ciento de resultados de las 9 mil 826 casillas de la elección, que comprueban, dijo, su triunfo. No obstante, pidió el conteo urna por urna, voto por voto, para que no tengamos conflicto electoral.

Confió en que Duarte acepte abrir los paquetes electorales y hacer un nuevo cómputo. Adelantó que está dispuesto a aceptar el resultado, sea cual sea.

El desempeño del PREP fue duramente cuestionado por todos los partidos a excepción del PRI. A las 2 de la madrugada de este lunes, PAN, PRD, PT, Convergencia y Panal pidieron al Consejo General del Instituto Electoral Veracruzano (IEV) suspender el programa por inconsistente y por las sospechosas caídas del sistema.

Más tarde, durante la sesión del Consejo General, los representantes de estos partidos aseguraron que el *tricolor* utilizó al PREP como instrumento para reacomodar cifras y dar la apariencia de un triunfo a Javier Duarte.

Denunciaron que cuando el abanderado de la alianza PAN-Panal se encontraba siete puntos arriba del priísta, a las 22 horas del domingo, misteriosamente se cayó el sistema y se reanudó hasta la medianoche, dando ya como puntero al priísta.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

De acuerdo con los datos que arrojaba el PREP hasta la noche de ayer, el PRI perdería 70 de los ayuntamientos que gobernaba desde 2007, cuando se levantó con triunfos en 155 municipios. Entre los que pierde destaca el puerto de Veracruz, considerado la joya de la corona por su presupuesto e influencia política en el espectro estatal.

En las elecciones locales de 2007, el *tricolor* arrebató al PAN la alcaldía porteña después de 13 años de hegemonía *azul*.

Con un avance de 95 por ciento del programa, la alianza PRI-PVEM-PRV aventajaba en 84 municipios, entre ellos Boca del Río, cuyo alcalde es Miguel Ángel Yunes Márquez, hijo del candidato *blanquiazul* a la gubernatura veracruzana.

Otros ayuntamientos donde aventaja la coalición priísta son Alvarado, arrebatado al PAN; Coatzacoalcos, Fortín de las Flores, Córdoba, Orizaba, Minatitlán, Pánuco, Poza Rica, San Andrés Tuxtla y Jalapa, la capital del estado. También destaca Acayucan, alcaldía que se han turnado desde 2004 las hermanas Fabiola y Regina Vázquez Saut, hijas del extinto cacique Cirilo Vázquez Lagunes.

En tanto, el PAN aventaja en 36 municipios con candidatos propios, el Panal en dos y la alianza PAN-Panal en 56 ayuntamientos, para hacer un total de 94 alcaldías entre las tres fuerzas políticas. Nueva Alianza habría obtenido el triunfo en Coahuatlán e Ixmatlahuacán.

La oposición gana en la tierra de Fidel Herrera

La alianza Para cambiar Veracruz, integrada por PRD-PT-Convergencia, aventaja en 33 municipios, la mayoría pequeños, pero al menos diez son ciudades representativas por ratificar los gobiernos de izquierda o habérselos arrebatado al Revolucionario Institucional. Entre ellos destacan Zongolica, Tehuipango y Cosamaloapan, este último lugar de origen del gobernador Fidel Herrera Beltrán.

Por cuanto al Congreso del estado, la alianza PRI-PVEM-PRV lleva ventaja en 20 de las 30 diputaciones de mayoría relativa. A su vez, el PAN aventajaba en tres distritos, mientras en la coalición con Nueva Alianza está como puntero en siete. La alianza PRD-PT-Convergencia no habría obtenido ninguno de los 30 distritos de mayoría relativa.

(Con información de Luz María Rivera, especial para *La Jornada*)

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Aguilar Padilla reconoce el triunfo del abanderado de PRD-PAN-PT y Convergencia

Asegura *Malova* que en Sinaloa no se impodrá ninguna ideología de partidos que lo apoyaron

JAVIER VALDEZ Y ROBERTO GARDUÑO

Corresponsal y enviado

Periódico La Jornada

Martes 6 de julio de 2010, p. 11

Culiacán, Sin., 5 de julio. En medio de la resignación de los priístas, la autoridad estatal electoral reconoció que la tendencia favorable a Mario López Valdez (*Malova*) es irreversible y será el próximo gobernador del estado los próximos seis años. La debacle del PRI en la entidad fue signada desde ayer en la mañana por Jesús Vizcarra Calderón, el poderoso empresario de la carne que perdió la contienda, y confirmada por Jesús Aguilar Padilla, gobernador de la entidad. El mandatario estatal convocó a los medios de comunicación para dar por sentado que la derrota priísta es un hecho. Señaló: las tendencias están ahí y las reconozco plenamente; el momento en que la autoridad proceda a validar estas tendencias será el primero en reconocer a Mario López Valdez y felicitarlo por su éxito.

Al amanecer de ayer ya se había configurado la tendencia final que habría de prevalecer en torno a los comicios. Mario López, a quien le gusta ser llamado con el sobrenombre de *Malova*, emocionado se declaró gobernador electo, ponderó la civilidad y valor de Jesús Vizcarra, y aclaró que no habrá cacería de brujas contra los funcionarios señalados de corruptos en la administración de Jesús Aguilar, pero tampoco habrá impunidad. Al mediodía, el Consejo Estatal Electoral (CEE) cerró el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) con un cómputo de 89.9 por ciento de actas procesadas. La tendencia favoreció a López Valdez con 51.79 por ciento, seguido de Vizcarra con 46.18.

Se habían contabilizado entonces 994 mil 521 votos, divididos de la siguiente forma: 515 mil 68 en favor del ex priísta y candidato de la alianza opositora integrada por los partidos PAN-PRD-PT-Convergencia. El abanderado del PRI obtuvo 459 mil 315 sufragios. Del total, 16 mil 930 fueron nulos y 3 mil 208 para candidatos no registrados. La participación en las urnas alcanzó 57.05 por ciento. Al cierre del programa también la oposición obtenía el triunfo parcial en ocho de los 24 distritos electorales, entre ellos Choix, El Fuerte, Los Mochis, Sinaloa, Guasave, Angostura, Guamúchil, El Rosario y Escuinapa. El priísmo y su coalición con el PVEM y Nueva Alianza llevaban la delantera en Mocorito, Badiraguato, Culiacán, Eldorado, Navolato, Cosalá, La Cruz, San Ignacio y los dos de Mazatlán y Concordia.

Intento de fraude cibernético

La víspera los dos candidatos se había proclamado ganadores del proceso electoral, lo que generó incertidumbre entre la ciudadanía. Había una razón sustantiva para ello, porque se tenía noticia del riesgo informático que amenazaba al PREP. Se temía un fraude cibernético-electoral durante la noche del domingo y la madrugada del lunes. Así fue, el consejero presidente de la comisión de administración y presupuesto del Consejo Electoral, Javier Llausás Magaña, confirmó que entre las 22:30 horas del domingo y la una de la madrugada del lunes se presentaron entre 40 y 50 intentos de *hackeo* del programa del PREP. "El *hackeo* fue agresivo; sin embargo, personal técnico que operó el programa lo detectó e impidió".

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Una vez superadas las dudas en torno al cómputo del PREP, Jesús Vizcarra ofreció una entrevista radiofónica matutina donde reconoció que la tendencia no le era favorable y esperaría hasta el miércoles próximo para conocer el cómputo final del CEE. Mario López Valdez festejó el triunfo. Ofreció una conferencia de prensa, en la que calificó su próxima administración con la máxima foxista: el gobierno del cambio. Llamó a sus opositores a sumarse a la transformación de Sinaloa, sin deseos de hacer mal uso del poder; ¡es borrón y cuenta nueva! *Malova* aclaró que es un candidato sin partido, pero soy un hombre agradecido con PAN, PRD, PT y Convergencia, y puntualizó que sí gobernará con la ideología y visión que tienen los sinaloenses, y no vamos a imponer la ideología de algún partido.

Denuncian cinco partidos manejo irregular del PREP; se confirma triunfo de Egidio Torre

Violencia y *Álex* propiciaron abstencionismo de 60% en Tamaulipas: Hernández Flores

GUSTAVO CASTILLO Y MARTÍN SÁNCHEZ

Enviado y corresponsal

Periódico La Jornada

Martes 6 de julio de 2010, p. 12

Ciudad Victoria, Tamps., 5 de julio. La violencia que priva en la entidad, el asesinato del candidato priísta Rodolfo Torre Cantú y los estragos que dejó el huracán *Álex*, entre otras causas, propiciaron un abstencionismo cercano a 60 por ciento en Tamaulipas, de acuerdo con el gobernador Eugenio Hernández Flores. En tanto, representantes de los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT), Convergencia y Nueva Alianza (Panal) se quejaron ante el Instituto Electoral de Tamaulipas (Ietam) por el presunto manejo irregular del Programa Preliminar de Resultados Electorales (PREP) en relación con las votaciones para alcaldes, ya que durante varias horas se difundieron cifras contradictorias de municipios como Padilla, Villagrán y Río Bravo, donde el PRI perdió. El *tricolor* ganó la elección a gobernador. Al computarse 95 por ciento de las casillas, tenía un total de 611 mil 759 votos. El PAN obtuvo siete de las 43 alcaldías en disputa; el PRD, una, y el PRI 35. En cuanto a la elección de diputados de mayoría, el *tricolor* obtuvo las 22 posiciones. Jorge Luis Navarro Cantú, presidente del Ietam, se negó a señalar si la violencia fue una de las causas de la baja afluencia a las urnas, y agregó que el organismo no tenía como meta vencer el abstencionismo, sino lograr una votación por encima de la media nacional, aunque desconocía el promedio de asistencia en las otras 11 elecciones para gobernador.

Navarro Cantú añadió que lo importante fue que los comicios se realizaron de manera ordenada y pacífica. El gobernador Hernández Flores dijo que agradecía el “gran trabajo del Ietam y de más de 20 mil ciudadanos que llevaron a cabo las elecciones. A pesar de los recientes acontecimientos, a pesar de algunos efectos del huracán *Álex*, los ciudadanos fueron capaces de organizarse, de instalar prácticamente ciento por ciento de las casillas, y tuvimos una votación con baja participación en comparación con otros procesos”. De manera directa, señaló que entre las causas del abstencionismo también estuvo la violencia en la entidad, que fue parte de los efectos del crimen del candidato del PRI, que atemorizó a algunas personas.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Las estadísticas

De acuerdo con 95 por ciento de los conteos preliminares de los comicios para gobernador, participaron 994 mil 212 electores, de un padrón de 2 millones 480 mil 192; el PRI obtuvo 611 mil 759 sufragios; el PAN, 307 mil 349; el PRD, 28 mil 886; PT, 12 mil 258, y Convergencia, 10 mil 801. Los niveles de votación más altos se consiguieron en los distritos de Victoria Norte, donde sufragó 55.1 por ciento del listado nominal. Jaumave, El Mante y González superaron 50 por ciento de los electores registrados. Los candidatos José Julián Sacramento Garza, del PAN; Julio Almanza Armas, del PRD; Armando Vera García, del PT, y Alfonso de León Perales, de Convergencia, reconocieron que los resultados preliminares de la elección para gobernador no les favorecen y, en consecuencia, Egidio Torre Cantú, abanderado priísta, es el mandatario estatal electo.

En cuanto a la elección de presidentes municipales, el PAN obtuvo la victoria en Antiguo Morelos, Padilla, Río Bravo, Tampico, Xicoténcatl. Un caso de elección cerrada se presentó en Aldama, donde el *blanquiazul* obtuvo el triunfo por nueve votos, ya que mientras el PAN alcanzó 6 mil 662, el PRI sumó 6 mil 653. El sol azteca ganó en Camargo, con diferencia de más de 2 mil votos sobre el candidato priísta. Este martes comenzará el cómputo definitivo, y el próximo miércoles el Ietam podría iniciar la entrega de constancias de mayoría.

González Zarur admite: solo no ganaba

LA JORNADA DE ORIENTE

Periódico La Jornada

Martes 6 de julio de 2010, p. 11

Tlaxcala, Tlax., 5 de julio. Mariano González Zarur, candidato de la coalición Unidos por Tlaxcala (PRI-PVEM), reconoció que parte de su victoria obedeció al aprovechamiento del voto de castigo contra la administración estatal panista de Héctor Ortiz Ortiz, así como a la suma de otras fuerzas políticas, ya que solos no ganábamos. El virtual ganador de la elección del domingo anunció que a partir de la próxima semana se abocará a la construcción de su Plan Estatal Desarrollo, que se conformará a partir de propuestas emanadas de diversos foros ciudadanos que comenzarán este mes. En entrevista colectiva, el priísta reveló que el presidente Felipe Calderón ya reconoció mi triunfo. El priísta aseguró que los resultados son incontrovertibles e irrefutables.

Con base en el Sistema de Acopio de Resultados de la Jornada Electoral, con mil 204 de las mil 248 casillas contabilizadas, González Zarur tenía un total de 212 mil 669 votos (46.47 por ciento), contra 176 mil 965 sufragios de Adriana Dávila Fernández (38.67 por ciento). El cómputo oficial de la elección para gobernador será dado a conocer el próximo viernes y el domingo el Instituto Electoral de Tlaxcala entregará la constancia de mayoría al ganador.

González Zarur afirmó que actuará con plena libertad, ya que no llegó con ningún compromiso político, sólo con el realizado con la ciudadanía, de ahí que reiteró su compromiso de que la integración de su gabinete no será a partir de componendas o de un reparto del estado como pastel; eso se acabó.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

El priísta Miguel Alonso gana la gubernatura con 43%, según resultados preliminares

Zacatecas: se confirma la debacle del PRD

ALONSO URRUTIA Y ALFREDO VALADEZ

Enviado y corresponsal

Periódico La Jornada

Martes 6 de julio de 2010, p. 13

Zacatecas, Zac., 5 de julio. La estrepitosa derrota de la coalición Zacatecas nos Une –Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Convergencia– se confirmó, con lo que terminó la hegemonía perredista de dos sexenios. En la gubernatura, la alianza Primero Zacatecas –partidos Revolucionario Institucional (PRI), Verde Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza (Panal)– ganó prácticamente dos a uno. En el Congreso, perredistas y aliados obtuvieron uno de los 18 distritos en disputa y en los ayuntamientos ganaron 10 de los 58, pero sólo uno de importancia, Guadalupe. El Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) cerró con 95.65 por ciento de casillas computadas, reportando una participación de 58 por ciento. Confirmó la victoria del priísta Miguel Alonso Reyes, con 271 mil 312 votos (43.1 por ciento del total); Antonio Mejía Haro, de dicha coalición, alcanzó 145 mil 301 (alrededor de 23 por ciento); el panista Cuauhtémoc Calderón consiguió 107 mil 457 sufragios (17 por ciento), y David Monreal, del PT, 88 mil 136 (14 por ciento). Obtuvo cuatro de cada 10 en su tierra, Fresnillo. El virtual gobernador electo habló ya de sus prioridades y subrayó que no habrá revanchismos contra el gobierno saliente, pero tampoco impunidad para quien haya violado la ley.

Consideró que los distinguos y exclusiones en la actual administración sólo han generado mayor rezago en la entidad. Señaló que hubo falta de equidad. Destacó que el margen tan amplio de victoria confiere un bono de legitimidad para la nueva etapa. La gobernadora Amalia García reconoció que el candidato que aventaja en los comicios es Alonso Reyes, aunque nunca habló de victorias o derrotas; aseguró que Zacatecas estuvo lejos de las tensiones de otras entidades. Garantizó un proceso de transición transparente y con apego a la ley. Pese a que fue prácticamente avasallado, Mejía Haro mantuvo su postura de esperar los resultados oficiales definitivos, e informó que había dado órdenes de promover los recursos legales necesarios contra numerosas irregularidades cometidas en la jornada electoral y en días previos. Nunca admitió la derrota, pero hablaba como un derrotado. En su mensaje de mediodía no había nadie de la dirigencia nacional perredista, que lo dejó completamente solo, con la paliza a cuestas. Se dijo un político honesto y un demócrata cuya obligación era denunciar las tropelías y fechorías del PRI, para que no vuelvan a ocurrir.

–Y en una autocrítica, ¿qué le pasó al PRD?

–No podemos parar toda una avalancha de compra de voto, de cinco o seis estados que tienen muchos mayores recursos que Zacatecas. En todos lados recurrieron a estas prácticas y esto afecta la decisión ciudadana. El PRD ha sabido gobernar Zacatecas, nunca como ahora se ha hecho tanta infraestructura.

Las claves de la victoria priísta fueron las ciudades: una ventaja de cuatro a uno en la capital del estado (casi 40 mil votos frente a 9 mil 336 del perredista); en Jerez tres a uno, y en Guadalupe, donde paradójicamente la coalición Zacatecas nos Une ganó la alcaldía por un margen holgado, en la elección para gobernador la victoria del priísta fue de tres a uno. En cuanto al Congreso, el PRI y sus aliados apuntaban ya a una mayoría absoluta, pues habían reducido al perredismo a sólo una victoria, frente a 13 distritos ganados por la alianza Primero Zacatecas; en tanto que el PAN y el PT obtuvieron dos cada uno.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

La historia en los ayuntamientos no fue muy diferente: de 58, el priísmo ganó 27, entre ellos los principales, a excepción de Guadalupe –único municipio de importancia que el perredismo retuvo– y Fresnillo. El PAN ganó en 16, la coalición Zacatecas nos Une en 10 y el PT en cuatro, entre ellos Fresnillo.

La derrota en Zacatecas, por la falta de cohesión dentro del mismo partido: Ceseñas

Servimos de escalera a Acción Nacional: Serrano

ALMA E. MUÑOZ

Periódico La Jornada

Martes 6 de julio de 2010, p. 14

Entre los perredistas hay división sobre los virtuales triunfos conseguidos mediante alianzas entre la izquierda y el PAN. A diferencia del presidente nacional del PRD, Jesús Ortega Martínez, el diputado federal Emilio Serrano y el coordinador de la Red por la Unidad de las Izquierdas, Gilberto Ensástiga, aseguraron que el domingo hubo derrota para el partido. Servimos de escalera para que el PAN subiera y pudiera colocarse bien en algunos estados, dijo el legislador. Para Ortega Martínez, sin embargo, las alianzas fueron tan exitosas que en un mensaje emitido cerca de la medianoche del domingo adelantó que este tipo de coaliciones podrían continuar en 2011. Hay elecciones en los estados de México, Guerrero, Nayarit, Michoacán y Baja California Sur, por lo que no descartó repetir alianzas como la que se formó entre las fuerzas de izquierda agrupadas en el Diálogo para la Reconstrucción de México (Partido del Trabajo, Convergencia y PRD) con Acción Nacional, según comunicado emitido. El perredista enaltece los triunfos obtenidos gracias a las coaliciones, y habla de defender victorias en Durango e Hidalgo, pero no ha querido hablar de la pérdida que tuvieron en Zacatecas, algo que para la secretaria de Acción Política Electoral, Socorro Ceseñas, fue resultado, entre otros factores, de la falta de cohesión incluso dentro del mismo PRD.

“Es más, el candidato del PRI, Miguel Alonso Reyes, sale del equipo del PRD. Ése es el problema... Cuando la izquierda se divide nos va mal, y si en el PRD nos vamos cada quien por un lado, pues obviamente el resultado no es positivo. No hubo la operación política necesaria para cohesionar y hacer el mejor planteamiento para que todas las fuerzas del partido fuéramos juntas.” Admitió que entre los gobernadores ganadores no hay candidatos del perredismo y que en otras ocasiones, con esta fórmula, los gobernantes que no son del partido no han funcionado y han gobernado mal. No obstante, explicó que en Sinaloa, Puebla y Oaxaca –donde triunfaron los candidatos que apoyaron– vamos a tener oportunidad de que se apliquen políticas y programas que tienen que ver con abatir la pobreza, dar atención a la educación, a la salud, y a la inseguridad de manera distinta. Eso ganamos. El diputado Serrano, a su vez, manifestó que el sol azteca perdió con lo ocurrido en Zacatecas, y esto nos va debilitando. Indicó que el partido se ha ido a la baja por lo que es momento de que recapitulemos y enderecemos el rumbo. En cuanto a Sinaloa y Puebla, dijo, no ganamos nada. Los distritos que ahí teníamos no los ganamos y servimos de escalera para que el PAN subiera y pudiera colocarse bien.

En tono similar se pronunció Gilberto Ensástiga: “El PRD no ganó por sí solo ninguna elección... No hagamos una fiesta de nuestra derrota electoral”. Debemos analizar con seriedad los resultados, dijo, y no querer vender un triunfo que no nos corresponde como perredistas. Es renunciar a ser fuerza nacional. A todas luces es evidente que en Sinaloa, Puebla y Oaxaca no gana el partido, se apuntala Acción Nacional.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Esa derrota nos pone de nuevo a todos los partidos en plena competencia, asegura

El PRI se desPeñó en Oaxaca, Sinaloa y Puebla, asegura el panista Santiago Creel

Llama la Iglesia a respetar triunfos y a no abrir nuevas heridas, porque aún no cierran las de 2006

ANDREA BECERRIL Y CLAUDIO BAÑUELOS

Enviada y corresponsal

Periódico La Jornada

Martes 6 de julio de 2010, p. 9

El senador panista Santiago Creel afirmó que los resultados de las elecciones de este 4 de julio significan que el PRI se desPeñó al perder Oaxaca, Sinaloa y Puebla, y ante ese despeñadero, la oposición debe ir en alianza nuevamente el próximo año para enfrentar el proceso electoral en el estado de México. Entrevistado en la ciudad de Aguascalientes, Creel Miranda sostuvo que al PRI se le cayó el castillo de naipes que venía construyendo para 2011 y 2012. Es claro que el triunfo de la coalición PAN-PRD en tres estados y los resultados tan apretados en Durango, dijo, pone a todos los partidos en plena competencia electoral, con posibilidades reales de triunfo. A su juicio, falló la comentocracia y los intentos por desacreditar las alianzas con el argumento del aceite y el agua, es decir, izquierdas y derechas, no funcionan. La gente lo avaló con su voto muy claramente en los tres estados más importantes donde contendimos en coalición y ganamos. México, insistió, no puede seguir con gobiernos de minoría o apoyados por una sola fuerza, sino que se requieren mayorías con las fuerzas posibles, lo que debe hacerse en el proceso para el cambio de gobernador en el estado de México. Es claro que el PRI se desPeñó en Oaxaca, en Puebla y en Sinaloa, y que este despeñadero nos pone a todos los demás partidos en plena competencia, expresó.

En la ciudad de México, el diputado priísta Jorge Carlos Ramírez Marín reconoció que duele perder Oaxaca y Puebla. (Aunque) hay motivos de tranquilidad y alegría. Aseguró que sería un error no ver como un peligro una posible alianza entre el PAN y el PRD para las elecciones en el estado de México, pero vamos a ver qué evaluación hacen los verdaderos perredistas (del resultado de las alianzas). Su correligionario Arturo Zamora Jiménez señaló por su parte que el PRI se alza como la primera fuerza a escala nacional. Si bien es cierto que en algunos casos hemos perdido espacios, también lo es que hemos recuperado otros. El vocero de la Arquidiócesis de México, Hugo Valdemar, llamó a su vez a los partidos políticos a respetar los triunfos que declaren las autoridades electorales y a no abrir nuevas heridas, porque todavía no cierran las de los comicios de 2006. En general debemos darnos por satisfechos porque no hubo violencia, dijo. Académicos especialistas en política manifestaron que la baja asistencia de electores y los resultados de la votación evidencian el repudio de la población a la clase gobernante, a la política económica y de seguridad, y al fracaso de las alianzas pragmáticas entre los partidos políticos. Carlos Aguirre, del Instituto de Investigaciones Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México, indicó que es preocupante la crisis de la vía electoral como mecanismo de manifestación del descontento popular. Alfredo Islas, del Tecnológico de Monterrey, señaló que pese a los discursos triunfalistas de los partidos, los grandes ganadores fueron el abstencionismo y el miedo a sufragar.

Con información de Alma Muñoz y Gabriel León

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Ofrece trabajar con ellos de manera institucional, según Los Pinos

Calderón felicita a sólo ocho de los candidatos ganadores

CLAUDIA HERRERA BELTRÁN

Periódico La Jornada

Martes 6 de julio de 2010, p. 10

El presidente Felipe Calderón felicitó ayer a ocho de los 12 virtuales ganadores de las elecciones de gobernador, en primer lugar a los abanderados que compitieron en alianza con su partido –Acción Nacional– y el PRD: Gabino Cué, de Oaxaca, y los ex priistas Rafael Moreno Valle, de Puebla, y Mario López Valdez, de Sinaloa. Después se comunicó con los aspirantes del Revolucionario Institucional en el siguiente orden: César Duarte, de Chihuahua; Roberto Borge, de Quintana Roo; Mariano González Zarur, que quitó el poder al PAN en Tlaxcala, y Egidio Torre, de Tamaulipas. Las llamadas que hizo el presidente ocurrieron durante el transcurso de la mañana y por la tarde conversó también con Miguel Alonso Reyes, candidato del PRI que este domingo puso fin a 12 años de gobiernos perredistas en Zacatecas. De esta manera, Calderón dio desde temprana hora un reconocimiento tácito a sólo ocho de los 12 candidatos a gobernador que participaron en las elecciones del domingo. Hasta el cierre de esta edición no había hablado con los candidatos del PRI que obtuvieron mayoría en Veracruz, Javier Duarte; Francisco Olvera, de Hidalgo; José Aispuro, de Durango, y Carlos Lozano, de Aguascalientes.

En sus conversaciones telefónicas el michoacano felicitó a los políticos ganadores, y les ofreció trabajar de manera institucional con ellos y con sus estados, según indicó la Coordinación de Comunicación Social de la Presidencia de la República de manera verbal. Cué, el primero en ser felicitado por Calderón, señaló ayer en diversas entrevistas que fue una llamada de cortesía, debido a que el Presidente es muy cuidadoso.

El recuento de los daños

El mandatario evaluó ayer con los integrantes de su equipo de Los Pinos y con el dirigente del PAN, César Nava, los resultados de la elección que por lo pronto coinciden con las previsiones que tenía su grupo cercano en las horas previas: ganar las gubernaturas de Oaxaca, Puebla y Sinaloa. Con estos resultados, Calderón también sale bien librado de la apuesta que hizo en favor de las alianzas con el PRD, y que provocó un enfrentamiento con el PRI, debido a que el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, pactó con los gobernadores del estado de México, Enrique Peña Nieto, y de Oaxaca, Ulises Ruiz, no coligarse con los perredistas en las elecciones. A raíz de esta polémica, Calderón trató de desmarcarse de la estrategia, al señalar que era responsabilidad del PAN, así como plantear ventajas y desventajas. El 24 de febrero dijo que la desventaja más importante de este tipo de alianzas es que provocan un cierto desdibujamiento o una pérdida de claridad en la identidad de los partidos ante los electores y, evidentemente, propician muchos mayores riesgos de confusión ideológica. Destacó entonces que el PAN ganó en Yucatán cuando se alió al PRD, pero en Durango Rodolfo Elizondo no obtuvo el triunfo.

Justificó la decisión del *blanquiazul* en que probablemente había motivos de preocupación de los miembros del partido en diversas entidades, debido a que en las elecciones intermedias el PRI había obtenido mayoría en el Congreso de la Unión. Después de la derrota priista en Puebla, el Presidente visitará hoy la entidad, y en compañía del gobernador saliente, Mario Marín, inaugurará el segmento poniente de la planta Volkswagen.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Implican en el atentado a entre 12 y 16 personas

Aún no entregan primeros resultados sobre el caso Torre

GUSTAVO CASTILLO Y MARTÍN SÁNCHEZ

Enviado y corresponsal

Periódico La Jornada

Martes 6 de julio de 2010, p. 20

Ciudad Victoria, Tamps., 5 de julio. A una semana de que un grupo de hombres armados asesinó en la carretera Ciudad Victoria-Soto La Marina a cinco personas, entre ellas Rodolfo Torre Cantú, candidato del Partido Revolucionario Institucional a la gubernatura de Tamaulipas, y tres días después de que las autoridades federales atrajeron el caso, la Procuraduría General de Justicia de esta entidad no ha entregado las pruebas y resultados periciales que se levantaron inicialmente, revelaron autoridades del gobierno federal. Los hechos ocurrieron el pasado 28 de junio, cuando el aspirante a la gubernatura se dirigía al aeropuerto Pedro José Méndez, de donde partiría a la ciudad de Matamoros. En el ataque fallecieron también el diputado local Enrique Blackmore Smer y los escoltas Luis Gerardo Soltero Zubiarte, Rubén López Zúñiga y Francisco David López Catache. Otras cuatro personas, de las cuales el gobierno estatal no ha informado sobre su estado de salud, resultaron heridas de gravedad y presuntamente permanecen en el Hospital General de esta capital, aunque trascendió que uno de ellos, Alejandro Martínez, secretario particular de Torre Cantú, habría sido trasladado a la ciudad de México para recibir atención médica especializada.

Tanto la PGR como la procuraduría local integraron un grupo de trabajo conjunto luego de ocurrido el atentado; sin embargo, los resultados preliminares de sus investigaciones no han sido dados a conocer, excepto que existe una grabación de la cual se podría obtener información acerca del número de agresores y los vehículos en que se movilizaron. Según las autoridades, tras haber obligado a que la comitiva del candidato detuviera las camionetas en que viajaban, un grupo de entre 12 y 16 personas participó en los hechos, y al menos la mitad de ellos abrió fuego desde distintos puntos contra Torre Cantú y sus ocho acompañantes. Para atraer el caso, la PGR consideró que los elementos recopilados durante las primeras investigaciones eran suficientes y las autoridades de Tamaulipas continuarían vinculadas como coadyuvantes en sus indagatorias para esclarecer lo sucedido.

Reclama cargo edil suplente de Cancún

HUGO MARTOCCIA, CORRESPONSAL

Periódico La Jornada

Martes 6 de julio de 2010, p. 33

Cancún, QR. El alcalde suplente Jaime Hernández Zaragoza, a quien el cabildo se negó a tomar protesta el pasado viernes con el argumento de que era inelegible porque formaba parte de una planilla que competiría el 4 de julio, presentó un juicio para la protección de sus derechos políticos ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación a fin de que los restituyan de inmediato en el cargo. Hernández Zaragoza asegura que es el alcalde legítimo de Cancún desde el momento en que se dictó auto de formal prisión a Gregorio Sánchez por presuntos vínculos con el crimen organizado.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Buscan proteger la seguridad de los periodistas; dirigirá y supervisará las investigaciones

Crea la PGR fiscalía de delitos contra la libertad de expresión

ALFREDO MÉNDEZ

Periódico La Jornada

Martes 6 de julio de 2010, p. 20

La Procuraduría General de la República (PGR) divulgó este lunes el acuerdo por el que se crea la Fiscalía Especial para la Atención de Delitos cometidos contra la Libertad de Expresión, con el propósito de proteger la seguridad de los periodistas y comunicadores que laboran en el país.

La diferencia fundamental que tendrá esta unidad ministerial de la PGR en relación con la desaparecida Fiscalía Especial para la Atención de Delitos contra Periodistas es que el fiscal designado tendrá la facultad de atraer investigaciones abiertas por procuradurías estatales en las que las víctimas sean periodistas y se les haya atacado por ejercer su profesión.

El documento firmado por el procurador general de la República, Arturo Chávez Chávez, fue publicado ayer en el *Diario Oficial de la Federación*, por lo que entrará en vigor este martes.

La nueva facultad de atracción, señala el acuerdo A/145/10, se ejercerá siempre que se trate de delitos federales en los que haya conocido el Ministerio Público del fuero común, o bien, sean delitos del ámbito local pero que estén relacionados con actos ilícitos de carácter federal. Si en el curso de las investigaciones se tienen indicios de que quienes perpetraron los delitos son miembros de la delincuencia organizada, la averiguación previa deberá ser turnada a la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO), la cual continuará con las pesquisas del caso.

En el acuerdo también se estipula que la nueva fiscalía deberá dirigir, coordinar y supervisar las investigaciones y, en su caso, la persecución de los delitos cometidos contra quienes ejerzan la actividad periodística. El convenio indica que será responsabilidad del titular de esa institución promover la cultura de la prevención del delito, el respeto y la difusión de los derechos relacionados con la libertad de expresión y la información, a fin de proteger la seguridad de los comunicadores.

También dará seguimiento a acciones relacionadas con la protección al ejercicio del periodismo, y lo informará al procurador y a las asociaciones profesionales mundiales y nacionales de periodistas mediante mecanismos de concertación a establecerse. Con la publicación de este acuerdo, a partir de hoy los asuntos que se encuentren en trámite a cargo de la Fiscalía Especial para la Atención de Delitos contra Periodistas, averiguaciones previas y procesos penales pasarán al conocimiento de la recién creada institución.

De esta forma, quedó sin efecto el acuerdo A/031/06 del titular de la PGR por el que se creó la Fiscalía para la Atención de Delitos cometidos contra Periodistas, publicado en el *Diario Oficial de la Federación* el 15 de febrero de 2006, precisó el acuerdo de ayer.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Astillero

Alternancia gatopardista

PAN, fichas prestadas

PRI: tiernos tigres

Izquierda desplazada

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

Se ha instalado un bipartidismo autocomplaciente. Es una forma de restauración del sistema político vigente mediante el uso de bisutería democrática y piezas exteriores de remplazo, provenientes de fábrica. Alternancia gatopardista: que cambien algunas gubernaturas para que no cambie en sustancia el estilo de gobernar ni los beneficiarios reales de esos ejercicios de poder. Origen es destino: el prianismo se ha reconstituido luego de escenificar confrontaciones secundarias; las alianzas perreánicas transformadas en revitalización del PAN. Jugada de engaño que reconcentra la competencia y el protagonismo en PAN y PRI siempre socios (lo de menos es la nueva distribución numérica: lo importante es que la pelea sigue arreglada entre los mismos que a fin de cuentas saben entenderse). Mientras tanto, la izquierda aliancista se entretiene con la sonaja prestada de los presuntos triunfos que habrían alcanzado con candidatos sustancialmente ajenos, sin auténticos compromisos sociales ni populares, destinados más a cumplir con el pago de préstamos políticos cupulares y a garantizar impunidad, continuidad, civilidad a los depredadores del pasado, bajo el pretexto de altas miras que llevarían a olvidar el pasado, lo que en el fondo significaría un borrón y cuenta nueva mafiosamente pactado.

Nada cambia ni cambiará. A los gobiernos ganados por las alianzas perreánicas no llegan personajes, proyectos o movimientos que sustenten transformaciones populares, ni siquiera justicia en términos jurídicos respecto a los gobernantes perdedores. Son relevos provenientes de la misma clase política, habilitados para el espectáculo de una presunta democracia que siga sosteniendo frente a los alicaídos ciudadanos la zanahoria electoral. Los comicios de este domingo ni siquiera tienen una legitimidad real pues, aparte de que en muchas entidades el abstencionismo ha sido enorme, se desarrollaron en la más negativa de las circunstancias hasta ahora vividas. La violencia política generó muertes de candidatos, agresiones y amenazas a aspirantes, dirigentes de campañas y funcionarios de casilla. Fenómenos prehistóricos de defraudación electoral aparecieron como si nada. Gobernantes de todo nivel, comenzando por Felipe Calderón, cometieron actos de distorsión electoral como los anuncios televisados de buenas noticias en vísperas de las urnas. Recursos públicos federales, estatales y municipales fueron usados para promover el voto en favor de los candidatos y partido de los detentadores de bienes colectivos. Pero todo ha sido ya olvidado, graciosamente olvidado por el bipartidismo autocomplaciente que está por cerrar el tramo del reparto de ganancias para pasar a la preparación de la siguiente farsa electoral, la de 2012 que así quedará supeditada a los aires de los dos actores centrales, PRI y PAN, cunas movidas por mismas manos. Como se ve, la estrategia de las alianzas perreánicas ha sido extremadamente exitosa. Ya no tiene el PRI el camino libre rumbo a la casa presidencial, sino que ahora le acompaña el PAN. El estratega Camacho ha conseguido que un competidor en solitario, el PRI, en riesgo de ser descarrilado o marcadamente atacado a causa de esa condición de unicidad, ahora pueda compartir excesos y carencias con un adversario complementario como es el PAN.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Bipartidismo restaurado a costa de la izquierda electoral que fue llevada como comparsa al banquete central servido en mesa de dos asientos. PRD, PT y Convergencia sólo obtienen victorias simbólicas: lo importante no es ganar, sino competir. Gabino Cué técnicamente es miembro de Convergencia, pero su posicionamiento y avance se deben al trabajo de Diódoro Carrasco, ex gobernador priista de Oaxaca, ahora panista, que consiguió el respaldo a bayoneta calada de Felipe Calderón, al que Gabino, en su primer mensaje de agradecimiento, dedicó más palabras con compromiso político que a López Obrador al que se refirió más en términos de amistades nostálgicas. El PRI ha ganado todo, con candidatos propios y con siglas prestadas, pero en ese proceso de ilusionismo democrático le presta fichas al calderonismo sin fondos para que siga apostando bajo entendidos, suba la puja, finja reyertas y lleve a la quiebra a los concursantes más débiles, entre ellos los tontos útiles de izquierda (que disculpe Gómez-Mont la adaptación de su más reciente éxito de sinceridad política) y sus judas recurrentes. Frente a esa mesa donde se ha instalado el famoso timo que se pregunta dónde quedó la bolita (electoral), muchos se entretienen hoy con el espectáculo de las fantasías demoscópicas, los análisis mediáticos, los flujos numéricos, las especulaciones estadísticas y los revuelos de supuesta democracia.

El éxito de la representación en cartelera ya hace pensar en próximas giras. Está, desde luego, el foro toluqueño de reconocida acústica nacional, donde los súbitos ganadores de hoy, PAN y PRD, emprenderán cruzada especial con el objetivo de tumbar al copete con gel que hoy es presentado como puntero rumbo a 2012. El desenlace de esa batalla preliminar podría estar convenido desde hoy para que los plácidamente aceptados como ganadores sean a su vez los plácidamente derrotados en 2011 para confirmar a Peña Nieto como candidato negociado. La civilidad de los fieros gobernadores priistas derrotados para reconocer el sacrificio de sus delfines-guardaespalda (Ulises Ruiz y Mario Marín, por sí mismos; Jesús Padilla, por lo que ha estado tras de él), y de estos mismos, no tiene correspondencia con el clima bélico previo a las elecciones. Los tigres de ayer, convertidos de pronto en tiernos gatitos a los que no preocupa el abrir de clósets con cadáveres políticos y administrativos, ni el riesgo de que los terribles opositores les encaminen hacia la cárcel. Todo aparece de pronto planchado, entendido, arreglado. Bipartidismo complaciente consigo mismo. Y, mientras la Supremamente Corta cierra la puerta al SME en lo sustancial y lo manda a Conciliación y Arbitraje para restituciones de empleo y derechos laborales, ¡hasta mañana!

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx • <http://twitter.com/julioastillero>

Clase Política

Señal de alerta

MIGUEL ÁNGEL RIVERA

No puede considerarse definitivo, pero sí es una señal de alerta: para algunos especialistas la violencia fue un factor que disminuyó la votación en algunos de los estados que tuvieron elecciones el pasado domingo.

Los casos extremos fueron Chihuahua, donde triunfó el priista César Duarte, seguido por Tamaulipas, pues de acuerdo con las primeras cifras, la participación de los electores estuvo por debajo de 40 por ciento. En Tamaulipas, como se sabe, fue asesinado el candidato Rodolfo Torre Cantú, sustituido por su hermano Egidio, quien resultó triunfador.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

La cosecha

Al confirmarse las tendencias iniciales, que arrojan un balance aparentemente equilibrado con tres victorias de las alianzas encabezadas por PAN y PRD –Oaxaca, Puebla y Sinaloa– a cambio de que el PRI recuperara Aguascalientes, Tlaxcala y Zacatecas, se esperaba un descenso en las hostilidades, pero no fue así. Los coaligados panistas y perredistas todavía reclaman supuestos triunfos en Durango y Veracruz, además de que su candidata en Hidalgo, Xóchitl Gálvez, exige la anulación de los comicios... En todos estos casos, las dirigencias nacional y estatales del *tricolor* han respondido que tienen en su poder las actas que confirman sus triunfos y en cuanto a supuestas irregularidades responden que antes de las votaciones sus representantes denunciaron el uso de los programas federales para beneficiar a los candidatos de las alianzas encabezadas por PAN y PRD... Para el PRI, los comicios recientes ponen de manifiesto lo caro que le resultan sus divisiones internas. Los triunfadores en Oaxaca, Gabino Cué; en Puebla, Rafael Moreno Valle, y en Sinaloa, Mario López Valdez, abandonaron las filas del *tricolor* por inconformidad con sus procedimientos...

En las filas del PAN también se habla de divisiones como causa de las derrotas en Aguascalientes y Baja California. La principal señal de alarma debe ser el estado fronterizo, pues fue el primer gobierno estatal que conquistaron, hace casi dos décadas, y el pasado domingo perdieron todas las presidencias municipales... Así como Luz y Fuerza del Centro fue creada por un Presidente de la República, otro primer mandatario tiene la facultad de desaparecerla si considera que es para beneficio público, determinó la Suprema Corte de Justicia de la Nación al rechazar el amparo interpuesto por el Sindicato Mexicano de Electricistas contra el decreto de extinción de esa paraestatal del presidente Felipe Calderón. Los ministros determinaron que el Ejecutivo actuó en uso de las atribuciones que le otorga la Ley Federal de Entidades Paraestatales... El ayuntamiento de Tlalnepantla, presidido por Arturo Ugalde Meneses, redujo su deuda en más de 155 millones de pesos, gracias a la reingeniería financiera, la cual ha permitido poner en orden la casa y seguir saneando las finanzas, informó el tesorero municipal Juan Robles Martínez... riverapaz@prodigy.net.mx

Dinero

El PAN va por el 2012: *pichonavits* para todos, Puebla y Oaxaca están en quiebra, Megapréstamo a BP

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

¿Cinco millones de viviendas de Infonavit equivalen a 5 millones de votos como mínimo? La mercadotecnia política supone que sí. Hoy en la mañana el panismo dará el primer paso hacia el 2012, cuando el director del instituto, Víctor Manuel Borrás Setién, ponga en marcha el Programa Infonavit para Todos, por el cual dice (todos) podrán adquirir un *pichonavit*: comenzarán con las sirvientas y continuarán con taxistas, peones, *pobresores*, etcétera. Los requerimientos se reducirán al mínimo, como quien dice, sólo a uno: la intención de votar por el partido benefactor. Tanta alharaca que hicieron en días recientes los de la oposición con motivo de las tímidas disposiciones del presidente Calderón a las que se le detectaron fines electoreros –simplificación de algunas normas fiscales, la tenencia y el rollo del medio millón de empleos–, pero no han advertido los inocultables propósitos de este plan.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

¿Sabén quién será la madrina? La señora Margarita Zavala. Para que no quede duda de quién está atrás y hacia dónde va. (Y *don Copetone* que ya hasta había sacado un par de copias a las llaves de Los Pinos, un juego para él y otro para *doña Gaviota*).

Superquebrados

Conforme transcurran los días surgirá a los ojos de los 12 nuevos gobernadores una dura realidad: el patíbulo financiero. Los estados están muy endeudados, y más de uno en bancarota. Es el caso de Oaxaca y Puebla, cuyos gobernadores Mario Marín y Ulises Ruiz han saqueado las arcas contando con la aprobación de legislaturas cómplices. Beatriz Paredes tendrá que pasar de la ofensiva a la defensiva. Todavía no se enfriaba el cadáver de su compañero, el aspirante a gobernador de Tamaulipas Rodolfo Torre Cantú, cuando a una solicitud de diálogo de Felipe Calderón contestaba con un agrio discurso, replanteando añejas peticiones presupuestales. Tendrá que conformarse con menos. Para salvar a Marín y Ruiz de una temporada en algún lugar sombreado, con el consiguiente escándalo, y todo de cara al 2012, deberá ser Paredes la que ahora toque las puertas de Los Pinos en busca de diálogo.

Megapréstamo a BP

La petrolera BP –iniciales de British Petroleum, fue rebautizada como BP, porque los británicos no quieren cargar con el descrédito– está en el proceso de levantar un préstamo de 9 mil millones de dólares para hacer frente a los gastos de limpieza de las aguas del Golfo de México, así como posibles reclamos judiciales. Sobra quien le preste el capital a una compañía que tiene reservas petroleras en varias partes del planeta. Algunos bancos ya se apuntaron en la lista: Barclays, BNP Paribas, Citigroup, Banco Santander, HSBC Holdings, Royal Bank of Canada, Royal Bank of Scotland y Société Générale.

@Vox Populi

Asunto: carro completo en BC

Entiendo que la mal llamada prensa nacional solo fijó su atención en los 12 estados donde se renovaban las gubernaturas. Pasada la euforia, ojalá volteen a ver nuestro estado (tu estado), que era considerado por el panismo como entidad emblema desde hace 22 años en que le entregaron la gubernatura a Ruffo. Aquí el panismo sufrió la más estrepitosa derrota de toda su historia, ya que la Alianza por un Gobierno Responsable (PRI-PVEM) ganó a la Alianza por Baja California (PAN-Panal-PES) las cinco presidencias municipales y 13 de las 16 diputaciones de mayoría. Por otro lado, no creo que César Nava esté muy contento con estos resultados, ni tampoco con los candidatos a gobernador en las entidades del país donde supuestamente triunfaron en su alianza con el PRD, porque son ex priístas que alquilaron sus siglas y obvio van a gobernar con sus cuates. Estos son los nombres de los nuevos alcaldes: Mexicali, Franciso Pérez Tejada Padilla; Tijuana, Carlos Bustamante Anchondo; Ensenada, Enrique Pelayo Torres; Tecate, Javier Ignacio Urbalejo Cinco, y Playas de Rosarito, Javier Robles Aguirre.

Víctor Ferrer/Mexicali

R: Debes estar muy contento, estimado Víctor. Eres de los priístas que no chaquetearon en los días del naufragio. Ya se veía de cerca el regreso del PRI. Hubiera reconquistado la gubernatura desde hace tres años, pero cometió el terrible error de postular a Jorge Hank, por un capricho de Roberto Madrazo.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

La gente de Baja California está harta de la corrupción panista –el gobernador Eugenio Elorduy salió hinchado de dinero–, como se hartó de la priísta hace 22 años.

Asunto: las pensiones

En el mes de mayo anterior tramité y se me otorgó mi pensión por la suma de mil 900 mensuales. Según la Afore Siglo XXI, tenía entre ahorro e Infonavit la cantidad de 35 mil pesos, de la cual me entregaron únicamente 5 mil. No pude hacer ninguna reclamación o aclaración del porqué me entregaban esa cantidad, ya que todo el trámite es por máquina contestadora. Metí demanda para que se me entregara la cantidad restante. Un amigo me dijo que él fue al banco para solicitar la entrega total de su Afore, pero que le habían dicho que si le pagaban la totalidad de su Afore le iban a cancelar su pensión ¿Esto es cierto?

M.O./Distrito Federal

R: Tienen máquinas contestadoras porque a un ser humano por alma mala que fuera, le daría pena hablar de pensiones de mil 900 mensuales. Una cosa es la pensión y otra tu dinero ahorrado en Infonavit, que es el que deben devolverte. Vas a tener que seguir trabajando hasta el último día, como millones de pensionados saqueados por este gobierno.

Asunto: Estado fallido

Me parece absurdo comparar a México con Somalia en cuanto a Estado fallido. Allá están tan desorganizados que ni crimen organizado tienen.

José Luis Morales/Ciudad Victoria

R: ¡Qué frase! Ni el filósofo de Zacualpan de Amilpas la mejoraría. ¿Cómo anda todo por allá, después del magnicidio?

-Tranquilo, demasiado tranquilo. Sospechosamente tranquilo. Los estragos del *Álex* sirvieron como cortina de humo; hasta en eso tuvieron suerte los mentirosos.

Los textos completos aparecen en el foro

galvanochoa@yahoo.com • Foro: <http://www.elforomexico.com/>

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

México SA

Zarandeada al panismo

Gracias Felipe, gritan priístas

Al carajo el *góber* precioso

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA

Por si algo le faltara al inventario del inquilino de Los Pinos, y al de su juguete personal disfrazado de partido político, para confirmar el grado de excelencia y confianza alcanzado durante su estancia en la residencia oficial, en los comicios del domingo le han puesto una zarandeada marca basurero de la historia: de 12 gubernaturas, perdió nueve (75 por ciento del total); en dos de las tres en que supuestamente obtuvo ventaja (Oaxaca y Puebla), valdría preguntarse si efectivamente ganó, o si en realidad perdieron Ulises Ruiz y Mario Marín, dos execrables personajes en sendos gobiernos de la misma calaña; para el caso sinaloense, el *tricolor* obtuvo la victoria por donde se vea: los dos candidatos (Jesús Vizcarra y Mario López Valdez) provienen del mismo corral, y nadie deja de ser priísta por el simple hecho de cambiar de chaqueta. ¡Felicidades, Felipe!, y gracias por la ayuda, gritan a coro los priístas, mientras los defensores de las estrambóticas alianzas (Nava, Ortega y Camacho, el chile de todos los moles) aseguran que la estrategia funcionó, por mucho que de ocho gubernaturas con esa fórmula perdieron cinco, prácticamente dos terceras partes del total. El PAN se fue al caño, porque en los cuatro comicios en los que participó sin el auxilio de la empresa privada *Chuchos SA* (Aguascalientes, Quintana Roo, Tamaulipas y Chihuahua) de todas perdió todas. Y en eso de la fantasía postelectoral, tanta es la felicidad del otrora candidato de los denominados partidos de izquierda, Gabino Cué, hoy panista de corazón, por cortesía de la empresa *Chuchos SA*, que de plano perdió noción de tiempo y espacio, pues está más que puesto a invitar a su toma de posesión a tirros y troyanos, comenzando por el legítimo y el haiga sido como haiga sido.

En estos comicios otra empresa privada se fue al caño, felizmente: *Zacatecas SA*, presidida por Amalia García y regenteada por su hija la senadora Corichi, cuyo máximo interés electoral fue cuidarse la espalda y garantizar su impunidad. Aquí también cabría preguntarse si ganó el tricolor (con ex perredista como candidato), o si en realidad, como todo hace suponer, la derrota perredista fue consecuencia del infame estilo de hacer negocios de este par de señoras a costillas del poder, por la siniestra forma de imponer candidatos a modo para que garantizar la continuidad de sus jugosos *business* acumulados durante su estancia en la casa de gobierno. Lo mejor del caso es que Amalia llegó al gobierno del estado para combatir los cacicazgos (para imponer el suyo). Bien ganada, sin duda, la derrota amalista en la entidad: los electores, puntualmente, le cobraron la factura. El palacio de gobierno de Aguascalientes lo ocupará Carlos Lozano, un hombre de hígado fácil que gusta amenazar a los periodistas que no le son incondicionales. Le arrebató la gubernatura al PAN, en un oscuro pacto con el mandatario actual, el empresario de larga mano Luis Reynoso Femat, supuestamente perteneciente a Acción Nacional, con impunidad como moneda de cambio, y quien hizo hasta lo impensable para que el juguete de Felipe Calderón perdiera los comicios. Con amigos así, para qué le buscan enemigos. El *góber* precioso y sus botellitas de coñac, al carajo, pero su sucesor no es precisamente una perita en dulce, y mucho menos la alianza que lo promocionó al primer hueso del estado. Ulises es otro que se va al caño: el PRI tendrá que bailar la zandunga en otra parte. No era para menos: seis años de represión, compadrazgos y turbio manejo presupuestal, en uno de los estados más pobres de la República. Qué bueno, pues, pero lamentablemente nada garantiza cambios sustanciales, toda vez que el feliz Gabino Cué deberá pagar puntualmente las facturas a quienes lo llevaron a palacio de gobierno.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

El siempre bello estado de Veracruz se quedó en manos *tricolores*, por mucho que haga escándalos el policía de las diversas chaquetas, Miguel Ángel Yunes. Ninguno de los candidatos garantizaba, pero al final de cuentas hay ganador de la contienda y, todo indica, la entidad no reportará mayores beneficios ni avances. El cacicazgo fidelista mató la intención del cacicazgo calderonista. Así de fácil.

Para el *tricolor* nueve gubernaturas, 75 por ciento del total en juego. Para él es un gran resultado, no así para el país, porque todo apunta a un regreso a Los Pinos en 2012, aunque falta mucho por ver. No se puede decir que Felipe Calderón se fue al caño, porque se había ido de tiempo atrás. De nada le sirvieron sus mensajes electoreros, sus promesas cumplidas de a mentiritas a escasos días de los comicios. Le quedan cerca de dos años en la residencia oficial, entrampado entre su propia incapacidad y gobiernos y congresos estatales mayoritariamente hostiles. ¿Qué hará el susodicho para que el barco no se le termine de hundir, porque ya no hay mucho para dónde hacerse?

Como bien apunta el editorial de *La Jornada*, “a reserva de reflexionar sobre los resultados oficiales, aún pendientes, y sobre las significaciones locales de victorias y derrotas, el dato más sustancial de lo ocurrido en la jornada de ayer es, en lo general, la imposibilidad del partido de Felipe Calderón Hinojosa para remontar la catástrofe electoral que experimentó en los comicios federales realizados hace un año, cuando el Partido Revolucionario Institucional se colocó como primera bancada legislativa. Significativamente, las tendencias que apuntan a la derrota del tricolor se presentan, también, como un ajuste de cuentas del electorado contra dos administraciones impresentables: la de Mario Marín en Puebla y la de Ulises Ruiz en Oaxaca. En esas dos entidades la impunidad del poder alcanzó, por distintas razones, cotas de escándalo nacional e incluso internacional; en el caso oaxaqueño por los excesos represivos del gobierno estatal –que han dejado una cauda de decenas de muertos–, y en el poblano por la participación del Ejecutivo estatal en un intento por quebrantar los derechos humanos de la periodista Lydia Cacho”.

Y en el éter, una desdibujada izquierda (o algo que se asemeja) que se atomiza, lejos de crecer, madurar y consolidarse, con una militancia que avaló, o cuando menos toleró, la llegada de la empresa *Chuchos SA* a la dirigencia del PRD para que sus gerentes hagan jugosos negocios (léase alianzas).

Las rebanadas del pastel

Vamos bien, querida República: tu clase política es celosa de su deber.

cfvmexico_sa@hotmail.com - mexicosa@infinitum.com.mx

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Ciudad Perdida

Zacatecas: aprender de la derrota

Ebrard apostó a caballo ganador

MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ

Si no fuera por Zacatecas, el gran ganador de la elección del domingo pasado podría ser Marcelo Ebrard. El jefe de Gobierno apostó, como hicieron otros de las alianzas, a caballo ganador. Es decir, más que una estrategia política con sustento en principios ideológicos, se fueron por lo más práctico, lo más obvio: dar viabilidad electoral al hartazgo de la gente tanto en Oaxaca como en Puebla, y frente a la chequera de los gobernadores, estaba la de los aliancistas. Perdió el PRI, como quiera que se vean las cosas, pero podría haber, en esa derrota, un trasfondo que conviene a los de Beatriz Paredes. Muchos eran de ese partido que, en corto, en el cuchicheo, aseguraban que ganar cualquiera de esas dos entidades sería una barbaridad y, desde luego, un fardo muy pesado que tendrían que acarrear los priístas rumbo a la elección presidencial de 2012. El análisis parte de las mismas razones que fincaron las alianzas: el hartazgo de la población por quienes los gobiernan. Lo más probable, decían algunos priístas, es que un triunfo de Ulises Ruiz o de Mario Marín hubiera generado brotes de violencia inconvenientes para los horizontes *tricolores*, aunque a decir verdad, los priístas nunca jugaron a perder. Usaron todas las armas, desde la violencia hasta la chequera, además de la ahora defenestrada figura del gobernador Peña Nieto, quien, como se ven las cosas, no tiene alas para volar.

Así, la derrota del PRI servirá para apaciguar un tanto el ambiente de desesperación que se vive lo mismo en Oaxaca que en Puebla, aunque ninguno de los candidatos ganadores es garante del cambio que se requiere en las entidades; por el contrario, Gabino Cué y Rafael Moreno Valle más bien están cargados a la derecha. Hasta el momento no hay ninguna razón, ni siquiera discursiva, para decir a la población que el voto que emitieron servirá para que su vida, llena de precariedades, dé un salto al bienestar. Hasta ahí bien se puede decir que Ebrard apostó a seguro, y ganó. Pero queda Zacatecas y la alianza que el jefe de Gobierno firmó con la gobernadora Amalia García, y desde luego con la socialdemocracia. Allí la derrota duele porque debemos recordar que el PRD perdió con el PRD y, como van las cosas, más adelante, cuando en ese partido se tuviera que elegir a un candidato a la Presidencia de la República, las alianzas internas de Ebrard con los *chuchos* y la gente de Amalia seguramente no le alcanzarían. De esa forma, tarde o temprano el jefe de Gobierno tendrá que darse cuenta de que el camino no es el que hasta ahora se ha trazado. Mantener Zacatecas era tan importante como ganar Oaxaca, y Marcelo lo tenía bien claro, tan claro que para aquel lugar salieron brigadas del gobierno de la ciudad para apoyar al candidato de Amalia. Dicen en el PRD de la ciudad que se hicieron esfuerzos de todo tipo para proteger el capricho de la gobernadora, pero la jugada no les salió y para muchos Marcelo Ebrard fue derrotado por el PRD.

La lección debe aprenderse. Tal vez sea cierto que Ebrard triunfó sobre Peña Nieto, y que esto le abre expectativas muy interesantes para el futuro, porque para nadie era un secreto que los gobernantes del DF y del estado de México jugarían a las vencidas en esta elección. Pero Zacatecas es Zacatecas y, más que mirar el triunfo, que de eso poco se aprende, Marcelo tendría que echar una ojeada a la derrota, que vaya que pesa. Ya veremos.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

De pasadita

Por cierto, ya es hora de echar una miradita al delegado de la Cuauhutémoc, Agustín Torres. Ahora resulta que el funcionario, que llegó al puesto de la mano de la trampa y la ceguera de los organismos que juzgan las elecciones, echó a andar una organización ciudadana fuera de la protección de René Bejarano, y se dice que con recursos de la misma delegación y con el trabajo, en horas de oficina, de los empleados. ¿Qué pretende Torres, además del espuriato? ¿La traición? Qué barbaridad.

ciudadperdida_2000@yahoo.com.mx • ciudadangel@hotmail.com

Peña Nieto, el gran perdedor

LUIS HERNÁNDEZ NAVARRO

Hace apenas una semana, en el cierre de campaña del candidato a gobernador Eviel Pérez Magaña en la cuenca del Papaloapan, ante una multitud de cerca de 20 mil simpatizantes, Enrique Peña Nieto dijo: En Oaxaca iniciará la brecha donde haremos el camino para que regrese el PRI a Los Pinos. Antes, el candidato *tricolor* se había comprometido con el mandatario del estado de México a ayudarlo a ganar la Presidencia de la República en 2012, en agradecimiento al apoyo que le había brindado. Los priístas gritaron ¡presidente, presidente! Peña Nieto respondió: Claro que vamos a ganar 2012, pero primero ganaremos Oaxaca con Eviel Pérez Magaña. Más tarde, durante el cierre de campaña de Javier Duarte en Veracruz, sentenció: El PRI triunfará en los 12 estados este 4 de julio. Sin embargo, las predicciones de Peña Nieto de *carro completo* para el 4 de julio fallaron. Pérez Magaña fue derrotado en los comicios en Oaxaca, y el *tricolor* sólo ganó nueve gubernaturas de las 12 en juego. En Puebla y Sinaloa, los candidatos del PRI –aliados del gobernador mexiquense– no pasaron la prueba de las urnas. Y Peña Nieto se convirtió en uno de los grandes perdedores de la contienda. En esas condiciones, asegurar –como Beatriz Paredes– que el *tricolor* tuvo en las pasadas elecciones un avance verdaderamente contundente, es insostenible. El PRI, es cierto, conservó el mismo número de gubernaturas que tenía antes del 4 de julio, pero perdió dos estados claves en términos del padrón electoral (Oaxaca y Puebla, cuarto y quinto lugar, respectivamente), y recuperó dos entidades con muy pocos votantes: Aguascalientes y Tlaxcala.

A pesar del triunfalismo de Jesús Ortega, los resultados fueron francamente malos para el Partido de la Revolución Democrática (PRD). El sol azteca perdió de calle Zacatecas, uno de los pocos estados que administraba, y, en las coaliciones victoriosas en las que participó (salvo el complejo caso de Oaxaca), desempeña el papel de furgón de cola. Quienes ganaron no pertenecen a ese partido y su programa está lejos de ser una plataforma de gobierno. La izquierda partidaria quedó absolutamente desdibujada. En cambio, una de las ganadoras de la jornada electoral es Elba Esther Gordillo. En Sinaloa, Chihuahua, Tamaulipas, Zacatecas, Durango, Hidalgo, Aguascalientes y Quintana Roo se sumó al PRI. Ganó en todas, salvo en Sinaloa. En Tlaxcala, Oaxaca y Puebla apoyó a las coaliciones con el PAN y el PRD; perdió en una. Ciertamente, fue derrotada en Veracruz y Sinaloa, que eran importantes para sus ambiciones, pero ganó Puebla. Jesús Vizcarra, su candidato en Sinaloa, salió reprobado, y con él, las aspiraciones del yerno de la maestra, Fernando González, de hacerse Senador y aspirante a la gubernatura. Lo mismo sucedió con su allegado Miguel Ángel Yunes, en Veracruz. En cambio, la profesora alcanzó una destacada victoria en Puebla, apoyando al ex priísta Rafael Moreno Valle, su aliado y protegido. Una foto da cuenta de esa alianza, tejida años atrás. Fue tomada durante la fiesta del cumpleaños 40 de Rafael Moreno Valle, en la que la maestra fue invitada especial. Sonrientes ambos, parecen madre e hijo. Allí Elba Esther declaró sobre el futuro candidato:

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Es un extraordinario amigo, un gran político, alguien que está en mi corazón y en mi inteligencia [...]; le deseo que sus sueños de servicio sean para bien de todos.

A su vez, entrevistado por *La Jornada de Oriente*, Moreno Valle dijo sobre Elba Esther, visiblemente incómodo: “Yo veo mi relación personal que reconozco y acepto con mucho orgullo... Nunca voy a negar a mis amigos... Sería demencial no tener una relación con alguien que tiene el mayor número de agremiados en América Latina y que representa un aspecto importante en el desarrollo del estado... Hay algo que yo le reconozco mucho a la maestra, que es su valentía. Porque yo le comenté unos días antes de que se diera la votación que la reforma hacendaria –de 2007– no iba a ser aprobada y que iba a ser un alto costo político para ella, corría un riesgo... Ella siempre me dijo, son asuntos que son circunstancias donde uno tiene que tomar una definición, y mi definición es tratar de hacer lo que más le convenga al país, y si esto es lo que técnicamente le conviene al país, lo voy a hacer, estoy dispuesta a pagar cualquier costo. Entonces desarrollamos una relación de amistad... Por supuesto que le tengo aprecio, reconocimiento y aprendí de la maestra cuando fuimos diputados y hemos logrado construir una relación de amistad. Yo espero que podamos trabajar a favor de Puebla”. El triunfo poblano permitirá a Elba consolidar una gubernatura desde la cual operar en el bazar electoral de 2012 con mayor autonomía. Con él refrendó, frente al resto de la clase política, su músculo y su capacidad de operación electoral. Lo cerrado de los resultados en Durango y Veracruz hace prever que, muy probablemente, habrá conflictos poselectorales en ellos. Entre los derrotados se encuentra también un buen número de gobernadores. El mito de que los señores feudales pueden garantizar el triunfo de sus correligionarios quedó en entredicho. En Zacatecas, Sinaloa, Tlaxcala, Aguascalientes, Oaxaca, Puebla y Baja California (la mitad de las entidades en pugna) se impuso la alternancia, contra los mandatarios locales. Visto a la luz de los resultados de este 4 de julio, el panorama electoral para 2012 es mucho más complejo de lo que parecía ser a raíz de los comicios intermedios del año pasado. Si, como dijo Enrique Peña Nieto en Oaxaca, se inicia la brecha donde haremos el camino para que regrese el PRI a Los Pinos, entonces el *tricolor* tendrá que prepararse para tiempos difíciles.

¡Qué país!

MARCO RASCÓN

Fundidos en una sola campaña de fútbol, violencia, desastres y elecciones, somos un país al borde de muchas tragedias y que hizo de la farsa su existencia. Hoy cada día de Felipe Calderón en la Presidencia será un día en favor del PRI para su regreso. Cada necedad calderonista en nombre del PAN será un abono para el priísmo, que ya tiene a su rehén perfecto; cada alianza pragmática de la izquierda, una derrota de identidad, y cada silencio de la siniestra, una complicidad. Frente a todos: la abstención ciudadana, mayor a la de 2009. El puñado oligárquico, dictando versiones y encuestas, arregla y reparte poder a los mediocres, para que puedan gritar ¡ganamos! y alimenten el juego falso de que un redentor nos salvará en 2012. No pudo ser ya Javier Aguirre, líder hoy defenestrado por sus mismos aduladores y que conduciría al México de las frustraciones, al país de los vencedores, haciendo de las porras y los goles la alternativa nacional. La oligarquía y sus medios hicieron del *hooligan* lleno de odios, la vanguardia nacional, el mexicano políticamente correcto, que hace de sus creencias y deseos la realidad, y que reclama a gritos porque los otros también chutan y osan tirarnos a gol. Hoy, ya ni quién se acuerde de Javier Aguirre y su discurso en el Ángel de la Independencia, arengando como si el deporte fuera una guerra nacional. A unos días de lanzada la llamada Iniciativa México como si fuera un parteaguas en las soluciones ya es sólo un promocional, un concurso más de *reality show* para salir del paso, repartiendo unos cuantos millones de pesos en premios deducibles de impuestos: para esta semana, la disyuntiva de fondo es hacernos porra de Alemania, España o Uruguay, luego del odio y racismo derramado contra Argentina y Maradona, celebrando su eliminación y la goleada de Alemania, nuestro *alter ego* futbolero de moda.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Pero los mismos que impulsaron la campaña canalla de falsas expectativas son los mismos que nos hacen creer que las campañas electorales y los partidos que hemos visto son la democracia. Campañas de acarreo, clientelas obligadas, amenazas, promesas, demagogia, pragmatismo, cinismo, espionaje, violencia, oportunismo, acuerdos clandestinos, marcaron la elección en los 14 estados. La izquierda electoral no gana nada, pues no gobernará ni en Oaxaca, Sinaloa o Puebla, y si lo hace como en Tlaxcala, Zacatecas y ahora en Baja California Sur, con base en nepotismos, la alternancia es irrelevante. La derrota del PRD en Zacatecas fue no sólo regresarle al PRI la entidad, sino a Ricardo Monreal, la gran adquisición del lopezobradorismo, que siempre ha trabajado para Ernesto Zedillo, gran agente trasnacional y del neoliberalismo global. Dividiendo el voto en Zacatecas con el PT, Monreal trabajó para el candidato del PRI, su discípulo, pero como siempre, será más delito decirlo que hacerlo y ahí se le verá el 25 de julio festejando en el Zócalo su nueva hazaña de reventador. ¿Con esos van al 2012? El PT, presentado como el partido consistente y leal a López Obrador, hizo lo que sabe hacer desde su nacimiento como partido registrado: dividir para beneficio de sus patrocinadores. En esta ocasión dijo rechazar las alianzas, pero al final se quedó en Oaxaca sin hacer ruido y al final se sumó a la alianza prohibida en Durango. El gobierno legítimo calla al entender el significado y beneficios presupuestales del desacato. ¿Este es el escenario virtuoso de la democracia mexicana para 2012? ¿Estas son las virtudes que rigen al país, luego de 200 años de Independencia y 100 de Revolución?

En realidad es como si todos los fantasmas retrógrados, militaristas, clericales y entreguistas del país se hubiesen hecho presentes. Desde el último virrey De O'Donojú, pasando por Picaluga, Almonte, Santa Anna y Huerta, hasta los personajes de nuestros días que reprimieron, o los que convirtieron los avances en derrotas, que han sumido al país en lo que es ahora. El ideal democrático en el país debe refundarse, no en busca del salvador de 2012, sino en la reconstrucción de los conceptos y la fuerza política necesaria para hacer valer las ideas. No basta la fuerza y menos la que proviene del erario; es necesaria la razón, la amplia participación no ceñida al sectarismo de la lucha por el poder que quita a unos para poner a otros, sin compromisos claros. El balance de la jornada electoral es que todos dicen avanzar luego del reparto, menos el país en su conjunto que no ve ninguna posibilidad de mejoría y de cambio de reglas en la gobernabilidad. Esta elección y sus reacomodos de facciones cuestiona la existencia misma de los partidos y lanza tierra sobre los procesos electorales como vía pacífica de cambio. Los gritos, las viejas consignas, son hoy el zumbido de las vuvuzelas hechas para ensordecen. De lo dicho en las campañas nada queda, sólo los rencores y los agravios, pero al mismo tiempo, la gran complicidad para mantener esa estructura de la clase política sin fisuras ni cuestionamientos. <http://www.marcorascon.org>

Reconfiguraciones

PEDRO MIGUEL

Es oficial: el PRI se ha partido en tres o cuatro pedazos y éstos compitieron entre ellos, en las elecciones estatales de ayer, por una docena de gubernaturas. Resquebrajamiento mediante, el *tricolor* pasó de objeto rígido e inflexible a sustancia maleable y dúctil que embarró al resto de las organizaciones políticas con propósitos de absorción. Se pudo ver así a operadores del fraude de 1988 luchando codo a codo con algunos de sus impugnadores de entonces; los perpetradores del fraude de 2006 se enemistaron con sus legitimadores, pero recuperaron a varios de los despojados para conformar diques de contención frente al dinosaurio, ignorando que éste anidó en sus corazones y los dejó invadidos de crías. En lo general, fue una kermés en la que se rifaron un montón de puestos de elección popular y los boletos pudieron adquirirse mediante vales de Oportunidades, a cambio de repartos de despensas, con distribución de recursos del Procampo, a través de transmisiones de mentiras viejas y nuevas en cadena nacional –tres en una semana–, con el recurso de los aparatos corporativos de siempre.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Como ocurre en cualquier país con una democracia consolidada, esto fue una auténtica fiesta cívica sin perdedores. Bueno, el único fue Felipe Calderón, cuya versión personal de priísmo no gustó mucho que digamos entre los electores. No es para menos: cuando Calderón no confunde al Estado con la policía, lo confunde con las agencias de opinión. Pero hasta él tuvo uno que otro triunfo, como lo confirma el tratamiento dado por *El País* – agencia de relaciones públicas del calderonato por vía cuñadil– a la elección: El PRI pierde tres estados de México que gobernaba desde hace 80 años. El PRI, que todavía se llama PRI, gana nueve de 12, pero hay el afán de beneficiar, haiga sido como haiga sido, al PRI que cambió de nombre. Otros diarios españoles todavía le tienen –a veces– algún cariñito a la realidad: La jornada de las estatales mexicanas comenzó como cualquier día: con muertos; cuatro cadáveres colgaban de mañana en diferentes puentes de Chihuahua capital, redactó *ABC*. Pero los treinta y tantos asesinados de ayer no fueron parte del *score*, porque esta vez lo importante no era quién falleció, sino quién ganó: olvidense del muerto, que su hermano ya es gobernador.

Las izquierdas partidistas participaron en la fiesta cívica, a veces del brazo de un PRI, a veces de la mano de otros PRIs. Dicen que si no es para ir a elecciones, entonces para qué se conforman en partidos, y en ese punto tienen razón. Pero entre ellas imperó el miedo a la soledad, se amancebaron con lo malo y hasta con lo peor, y salvo en Oaxaca, donde tal vez hayan logrado amarrar algunas facturas (ojalá: vale por una demolición de caciazgo), perdieron el rumbo a cambio de unas entradas a las fiestas de toma de posesión. Se les desea que al menos cenén rico. Al cabo de 10 años la vida política formal está por culminar una vuelta sobre sí misma y hoy aparece más descompuesta que hace 40, cuando Díaz Ordaz festejaba la democracia, y mucho más alejada que entonces del país de abajo. En éste hay muchas noticias malas pero también una que otra buena, y esas no se agotan en una jornada electoral. Por debajo del PRI reconstituido y triunfante con distintos colores y siglas, al margen de rituales cada vez más vacíos de significación y contenido, lejos de mecanismos de representación reducidos a su propia caricatura, la sociedad se reconfigura a sí misma, en preparación para el momento en que se decida a hacer efectivo el principio básico de la democracia.

navegaciones@yahoo.com - <http://navegaciones.blogspot.com>

Exigen recuento AN y PRD

Reviven el voto por voto

➤ Demandan abrir las urnas en Durango y Veracruz, donde aventaja el PRI

REFORMA / Staff

A cuatro años de que el grito de "Voto por voto, casilla por casilla" se hiciera famoso tras los comicios presidenciales donde fue elegido Felipe Calderón, ayer las dirigencias nacionales del PAN y el PRD volvieron a evocar esa consigna, pero a nivel estatal.

Ambos partidos y sus candidatos reclamaron el recuento de los sufragios en Veracruz y Durango, entidades en donde, de acuerdo con las cifras oficiales, aventajan los candidatos postulados por el Partido Revolucionario Institucional.

Miguel Ángel Yunes, abandonado de la alianza PAN-Nueva Alianza en Veracruz, anunció que defenderá el resultado de la elección ante el candidato del PRI Javier Duarte y buscará un nuevo conteo.

"Desde hoy le digo al PRI y a Javier Duarte que acepte que se abran absolutamente todas las urnas y que se cuente voto por voto. No tengo ningún inconveniente, a pesar de que ganamos la mayoría en la elección, que se cuenten todos los votos. No hay problema de parte nuestra, no hay ningún inconveniente, y el Instituto cómplice electoral veracruzano tendrá que aceptarlo. Ahí están las boletas, ahí están las urnas, y aquí están las actas", retó el ex director del ISSSTE.

Con el 96 por ciento de casillas computadas y 2 millones 540 mil 903 votos contabilizados, la ventaja que da el Programa de Resultados Preliminares es de 434 por ciento de sufragios para el priista Javier Duarte y 40.5 por ciento para el panista Yunes, lo que representa una brecha de 73 mil 879 votos.

En Durango, los líderes de la alianza opositora, encabezada por José Aispuro Torres, también defendieron su triunfo sobre el priista Jorge Herrera y, además de pedir el conteo de votos, anunciaron la Marcha de la Victoria para iniciar la defensa del triunfo.

"Están tratando de engañar burdamente a los ciudadanos. Tenemos la certidumbre que, si los votos de esas casillas fueran contabilizados, se le daría vuelta a los números.

"Pero, además, en ninguno de los estados en los que hubo elecciones ocurrió lo que en Durango, donde estarían siendo anulados casi 20 mil sufragios. Ni siquiera pudieron hacer el fraude creíble", acusó ayer el líder del PRD, Jesús Ortega, de visita en la entidad.

César Nava, dirigente nacional PAN, informó en la sede del blanquiazul en el DF que su partido prepara la defensa en Durango y Veracruz.



➤ Jesús Ortega acompañó al candidato de la alianza, José Aispuro (centro), quien está abajo 2.1 puntos porcentuales del candidato del PRI.

Pérdida tricolor

El PRI gobernaba, a nivel estatal, al 100% de los mexicanos hace poco más de 20 años. Ahora sólo será el 51 por ciento.

Con sus triunfos en Aguascalientes, Tlaxcala y Zacatecas, **OBTUVO:**

POBLACIÓN:
3,501,315 11,498,396

PADRÓN ELECTORAL:
2,695,948 8,363,636

PIB*:
\$273,086 \$807,179

PRESUPUESTO*:
\$58,150 \$117,614

*En millones de pesos

FUENTES: Inegi, institutos estatales electorales y presupuesto de cada Estado

Acepta PRI derrotas en Sinaloa y Oaxaca

REFORMA / Staff

Los candidatos priistas a las gubernaturas de Oaxaca y Sinaloa aceptaron que llevan desventaja en los cómputos de las elecciones del domingo.

"Reconozco que los resultados revisados hasta el momento no me han favorecido. Asumimos con responsabilidad la alternancia", expresó en conferencia de prensa Eviel Pérez Magaña, candidato de la alianza PRI-PVEM al Gobierno de Oaxaca, quien compitió con Gabino Cué.

Además, descartó un conflicto postelectoral con protestas del PRI oaxaqueño.

Sin embargo, a pregunta expresa, dijo que revisarán con lupa la legalidad de la elección y dejó abierta la posibilidad de acudir a los tribunales.

En tanto, Jesús Vizcarra Calderón, candidato del PRI-Panal-PVEM a la Gubernatura de Sinaloa, admitió también que los resultados no le favorecían.

"Serán las autoridades electorales las que decidan. Hoy tengo una tendencia desfavorable. La población se ha definido. Yo soy muy respetuoso de la opinión. Sin embargo, estoy esperando el final del cómputo, y será mi partido quien tome una decisión, junto con nosotros, al respecto", afirmó Vizcarra.



DE NUEVECITA, A INSERVIBLE. Los deslizamientos causados por "Alex" cortaron la recién estrenada carretera de cuota que une Nuevo León con Coahuila. Hasta ayer no habían empezado las labores de limpieza.

Azota mal tiempo a casi todo el País

➤ Suspenden clases en Tamaulipas, y en varias industrias, operaciones en NL

Verónica Sánchez

Las fuertes lluvias que azotan a gran parte del País son sólo el principio: el Servicio Meteorológico Nacional (SMN) pronosticó que hoy seguirán las precipitaciones con granizadas y tormentas eléctricas.

Además, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) prevé la llegada de 25 ciclones más en lo que resta del año.

En Tamaulipas, la Secretaría de Educación suspendió clases a partir de hoy a más de 379 mil estudiantes en los municipios fronterizos que pudieran sufrir daños por los escurrimientos de la cuenca de los ríos Bravo y Conchos.

En Monterrey, el paso de "Alex" obligó a detener operaciones a varias plantas industriales en la zona metropolitana.

Por ejemplo, REFORMA constató en un recorrido que Dal-Tile, fabricante de pisos y recubrimientos con 3 mil empleados, no está operando. Trabajadores dijeron que los hornos se mojaron por lo que dejaron de funcionar.

Los estados del norte y el centro se ven afectados desde Chihuahua hasta la Mesa Central con precipitaciones con actividad eléctrica.

En la Península de Yucatán, las lluvias intensas fueron originadas por la onda tropical número 12, que se encuentra frente a las costas de Quintana Roo.

Para la temporada de huracanes de 2010, que concluye el 30 de noviembre, el SMN y la Agencia de Mares y Océanos de Estados Unidos pronostican 30 ciclones tropicales, 12 en el Océano Pacífico y 18 en el Atlántico, informó el director de la Conagua, José Luis Luege. Agregó que, de éstos, ya se presentaron tres huracanes y dos tormentas tropicales.

En el DF, en las últimas horas, las fuertes lluvias han provocado encharcamientos y la caída de al menos 28 árboles.



➤ Varias comunidades en el Municipio de Miguel Alemán están bajo el agua. Las autoridades temen el desbordamiento del río Bravo.

Ratifica la Corte extinción de LFC

Victor Fuentes y Luis Brito

La Suprema Corte confirmó ayer en definitiva la extinción de Luz y Fuerza (LFC), decretada en octubre de 2009 por el Presidente Felipe Calderón, al negar un amparo promovido por el Sindicato Mexicano de Electricistas.

En votaciones unánimes, resolvió que el Ejecutivo sí tenía facultades para extinguir la empresa, que el decreto respectivo justificó debidamente la medida y que no se violó la garantía de audiencia previa del sindicato ni los derechos laborales de sus agremiados.

El argumento del SME era que solamente el Congreso podía desaparecer la empresa.

"El Ejecutivo federal sí está facultado constitucional y legalmente para decidir la extinción del organismo descentralizado en caso de que deje de cumplir sus fines o su funcionamiento no resulte ya conveniente desde el punto de vista de la economía nacional", replicó el ministro Juan Silva Meza, autor de la sentencia.



➤ Martín Esparza acudió a la SCJ para conocer la resolución.

Martín Esparza, líder de los electricistas, calificó como una victoria la resolución de la Corte porque, a pesar de negar el amparo, dijo, los ministros reconocieron que los ex trabajadores pueden pelear por ser contratados en la CFE.

Labora con título falso en... Judicatura!

Abel Barajas

El colmo: José Segundo Otero, quien fuera director de área del Consejo de la Judicatura, órgano responsable de la administración, vigilancia, disciplina y carrera judicial del Poder Judicial de la Federación, trabajaba con un título falso.

Por este motivo, la PGR lo busca acusándolo de haber ingresado al Poder Judicial de la Federación con título de abogado y cédula profesional apócrifos.

De acuerdo con información policial, desde el mes pasado, la delegación de la PGR en el Distrito Federal obtuvo la orden de aprehensión en contra del ex funcionario.

Un juzgado federal de la Ciudad de México autorizó su captura por los delitos de uso de documento falso, usurpación de profesión y ejercicio indebido del servicio público, ninguno de ellos considerado grave por la legislación vigente.

Los datos obtenidos refieren que este ex servidor público presentó un título de licenciado en derecho por la UNAM y su cédula para entrar a trabajar a la Judicatura, donde alcanzó el cargo de director de área en la Secretaría Ejecutiva de Vigilancia.

En el pasado, la Judicatura denunció ante la PGR otros casos, como el de Guillermo Becerra, ex secretario de Estudio y Cuenta del ministro Salvador Aguirre, acusado de falsificar el título de abogado, y el de Enrique José Altamirano Magaña, ex contralor del Poder Judicial, procesado por falsear el título de contador.



GENTE!

No se duerme en sus laureles

Ana de la Reguera no descansa: toma un curso de actuación especializado con el maestro de Bardem.

PÁGINA 1

NEGOCIOS

Apagarían internet en caso de peligro

EU podría "bajar el switch" de la red como medida de seguridad contra el terrorismo o posibles guerras.

PÁGINA 1



REFORMA.COM

EXTRAS DE HOY:

Se alista AICM contra riesgos

Frente a las cámaras, el Cuerpo de Rescate y Extinción de Incendios realiza un simulacro.

➤ video

CULTURA

Nacionalismo en el arte

El Museo de Bellas Artes entrará de lleno al Centenario de la Revolución con la obra de Saturnino Herrán.

PÁGINA 18

CANCHA

Los "caballos negros" en los Mundiales han parado su carrera en Semifinales. Hoy, Uruguay buscará dar el gran salto.

PÁGINAS 1 A 12

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Reviven el voto por voto

Exigen recuento AN y PRD. Demandan abrir las urnas en Durango y Veracruz, donde aventaja el PRI

(6 julio 2010).- REFORMA / Staff

A cuatro años de que el grito de "Voto por voto, casilla por casilla" se hiciera famoso tras los comicios presidenciales donde fue elegido Felipe Calderón, ayer las dirigencias nacionales del PAN y el PRD volvieron a evocar esa consigna, pero a nivel estatal. Ambos partidos y sus candidatos reclamaron el recuento de los sufragios en Veracruz y Durango, entidades en donde, de acuerdo con las cifras oficiales, aventajan los candidatos postulados por el Partido Revolucionario Institucional. Miguel Ángel Yunes, abanderado de la alianza PAN-Nueva Alianza en Veracruz, anunció que defenderá el resultado de la elección ante el candidato del PRI Javier Duarte y buscará un nuevo conteo. "Desde hoy le digo al PRI y a Javier Duarte que acepte que se abran absolutamente todas las urnas y que se cuente voto por voto. No tengo ningún inconveniente, a pesar de que ganamos la mayoría en la elección, que se cuenten todos los votos. No hay problema de parte nuestra, no hay ningún inconveniente, y el Instituto cómplice electoral veracruzano tendrá que aceptarlo. Ahí están las boletas, ahí están las urnas, y aquí están las actas", retó el ex director del ISSSTE.

Con el 96 por ciento de casillas computadas y 2 millones 540 mil 903 votos contabilizados, la ventaja que da el Programa de Resultados Preliminares es de 43.4 por ciento de sufragios para el priista Javier Duarte y 40.5 por ciento para el panista Yunes, lo que representa una brecha de 73 mil 879 votos. En Durango, los líderes de la alianza opositora, encabezada por José Aispuro Torres, también defendieron su triunfo sobre el priista Jorge Herrera y, además de pedir el conteo de votos, anunciaron la Marcha de la Victoria para iniciar la defensa del triunfo. "Están tratando de engañar burdamente a los ciudadanos. Tenemos la certidumbre que, si los votos de esas casillas fueran contabilizados, se le daría vuelta a los números. "Pero, además, en ninguno de los estados en los que hubo elecciones ocurrió lo que en Durango, donde estarían siendo anulados casi 20 mil sufragios. Ni siquiera pudieron hacer el fraude creíble", acusó ayer el líder del PRD, Jesús Ortega, de visita en la entidad. César Nava, dirigente nacional PAN, informó en la sede del blanquiazul en el DF que su partido prepara la defensa en Durango y Veracruz.

Pérdida tricolor

El PRI gobernaba, a nivel estatal, al 100% de los mexicanos hace poco más de 20 años. Ahora sólo será el 51 por ciento.

Con sus triunfos en Aguascalientes, Tlaxcala y Zacatecas, OBTUVO		Con las derrotas en Oaxaca, Puebla y Sinaloa, PERDIÓ
3,501,315	POBLACIÓN	11,498,396
2,695,948	PADRÓN ELECTORAL	8,363,636
\$273,086	PIB*	\$807,179
\$58,150	PRESUPUESTO*	\$117,614

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

*En millones de pesos

Fuentes: Inegi, institutos estatales electorales y presupuesto de cada Estado

Protestan indígenas contra PRI en Hidalgo

Leslie Gómez

(6 julio 2010).- Enviada

HUEJUTLA.- La policía estatal tuvo que reforzar anoche sus operativos en la zona de la Huasteca, tras manifestaciones de habitantes que creen que les robaron la elección a la gubernatura, en la que salió ganador el PRI. Severiano sacó su machete porque los priistas continuaron con el festejo por el triunfo de Francisco Olvera y se burlan de panistas y perredistas. "No nos vamos a dejar, vamos a ver si tan chingones, porque aquí no ganaron y eso que entregaron dinero", sostuvo el hombre originario de Chililico, donde hay 8 comunidades indígenas que ayer protestaron por el triunfo de Olvera. El grupo de mujeres y hombres denunciaban, en la Subsecretaría de gobierno de Huejutla, la intervención de personal del Gobierno estatal en la jornada electoral. Los inconformes señalaron que camiones del DIF-Hidalgo acudieron a varias comunidades a ofrecer ayuda a cambio de votos.

Severiano peleaba verbalmente con un empleado del ayuntamiento, que le gritaba que había ganado el PRI para mejorar. "Qué vamos a mejorar, si ya nada más nos andan vigilando para ver a qué hora nos chingan", dijo el indígena, que iba descalzo y no soltaba su machete. Desde el domingo por la noche, la policía estatal realizó rondines en todas las comunidades de la Huasteca. Ayer, cuatro camionetas con agentes custodiaban el centro y rondaban la casa de campaña del candidato ganador a la diputación local, Joel Nochebuena. En Tlalnepanco, comunidad donde ganó Xóchitl Gálvez, también están preocupados. "No nos va a tocar nada aquí, ya no van a regresar; los hubiéramos arrastrado, pero anduvieron repartiendo dinero y así no se puede", señaló Francisco, dirigente municipal de Acción Nacional, al tiempo que se limpia el sudor de la frente. Los priistas festejaron hasta la madrugada el triunfo de Olvera. De acuerdo con versiones de militantes, hubo una cena y, aunque había ley seca, se ofrecieron bebidas alcohólicas y comida típica de la región.

Defienden a Gálvez

De acuerdo con militantes panistas, debido a que Xóchitl Gálvez ganó en algunos de los municipios más importantes, grupos de campesinos exigen que la militancia del tricolor reconozcan la compra de votos. "Son unos cochinos, por lo menos deberían reconocer que compraron votos, que nosotros no pudimos hacer nada", señaló Francisco Hernández, presidente de Acción Nacional en el municipio. Acusó que la policía estatal trataba de intimidar con su presencia a los militantes perredistas y panistas el domingo. "Quieren intimidar, muchos no salieron a votar, pero fue precisamente por eso, porque creían que la elección iba a estar más pesada y pues así no quieren ni salir de su casa", destacó. En tanto simpatizantes priistas afirmaron que los panistas no saben perder y por eso acusaron compra de votos.

"No se compraron votos, la gente votó por el PRI porque estaba convencida, no pudimos haber convencido a tanta gente con dinero como dicen", sostuvo Antonio Reyna, integrante del equipo de campaña de Olvera en la Huasteca. Por otra parte, el Ministerio Público de la Huasteca reportó dos denuncias por riña en la jornada electoral, entre simpatizantes priistas y pobladores de distintas comunidades.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Alistan conteo distrital

Verónica Jiménez y Érika Hernández
(6 julio 2010).- Corresponsal y Enviada

Al cierre del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), la coalición Unidos Contigo, con Francisco Olvera como candidato, obtuvo la mayoría en la elección de Gobernador. Con 99.70 por ciento de las casillas computadas, el priista obtuvo 441 mil 571 votos -50.25 por ciento-. Xóchitl Gálvez, candidata de la alianza PAN, PRD, PT y Convergencia, logró 396 mil 561 votos -45.13 por ciento-. Mañana miércoles se reabrirá el PREP para computar las 11 casillas, que faltan, la mayoría de ellas del municipio de Huehuetla, donde las lluvias provocaron deslaves en diversos caminos, lo que impidió que la paquetería electoral llegara a tiempo a las oficinas distritales. En el Instituto Estatal Electoral ya se alistan las sesiones de cómputo distritales, lo que permitirá entregar las constancias de mayoría -una vez confirmadas las cifras- a los diputados locales electos. Mientras que el cómputo de la elección de Gobernador se hará el próximo domingo 11 de julio. Ese día se le entregará la constancia de mayoría al ganador, que asumirá el cargo el 1 de abril de 2011.

Advierte Yunes: 'no voy a negociar'

Reta panista a Duarte a contar voto por voto. Preocupa a aspirante uso de actas falsas durante los conteos distritales en Veracruz

Claudia Salazar

(6 julio 2010).- Enviada

BOCA DEL RÍO.- Miguel Ángel Yunes advirtió ayer que no negociará su triunfo electoral en el estado de Veracruz. El candidato panista a la gubernatura retó a su contrincante, el priista Javier Duarte, a que confronten cada acta distrital y lleguen incluso al recuento de votos para aclarar quién ganó. El candidato del PAN-Panal dijo que más de un millón de veracruzanos se manifestaron a su favor, por lo que su voluntad la defenderá jurídicamente sin propiciar un clima de confrontación "Esto no se trata de reconocer o no un triunfo, no es un tema que esté a negociación, es la voluntad de millones de personas que salieron a votar, es el número más alto en la historia de Veracruz,

"Voy a defender los resultados de una elección que es voluntad de más de un millón de veracruzanos, que me dijeron 'quiero que seas mi gobernador'. "Quienes piensan que eso es negociable son Fidel Herrera y una pandilla de atracadores que toda su vida han negociado, yo no, soy un hombre limpio", afirmó. Yunes dijo en entrevista que tiene 2.3 por ciento de ventaja sobre Duarte, y que son las actas, y no un Programa Electoral de Resultados Electorales (PREP) parcial, las que sostienen su dicho. Agtegó que el priista es el que no ha podido sostener su ventaja, porque habló de 24, de 14, de 7 puntos de ventaja el mismo día de la elección. "Le ha ido bajando poco a poco, y así hasta que acepte que ganamos la elección", comentó. Afirmó que si Duarte dice tener 100 mil votos más que él, lo mejor es un recuento para que los veracruzanos no tengan dudas de quién obtuvo la victoria. Expresó que se necesita algo más que un brazo levantado por Beatriz Paredes, presidenta del PRI, para comprobar que se ha ganado. "Estoy dispuesto a que el próximo miércoles, si Duarte acepta abrir todas las urnas, el mismo miércoles se decida quién ganó. Estamos dispuestos a confrontar nuestras actas con las que traiga Duarte. "Si resulta que estamos equivocados, que no lo estamos, asumiríamos que así es, nosotros ganamos y planeamos revisar los votos, más buena fe que eso no la hay", manifestó.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

También advirtió sobre el riesgo de que mañana miércoles haya intentos por impedir las sesiones de los consejos distritales o el conteo de las actas. Yunes añadió que incluso se pueden presentar actas que no son originales, para modificar las cifras reales, y que durante la noche del domingo y madrugada del lunes su partido se dio a la tarea de recopilar todas las actas de casilla, para tener los número de su triunfo. "No sería extraño que aparecieran por ahí actas duplicadas, actas hechas a la medida, eso es muy probable. "Nuestras actas son auténticas, originales, levantadas en cada casilla y estamos dispuestos a confrontarlas", declaró.

JAVIER DUARTE

PRI, PARTIDO VERDE: 43.4%
Gobernador

96% de casillas computadas.

Miguel Ángel Yunes: 40.5%

Eluden priistas culpas por derrota en Puebla

Francisco Rivas

(6 julio 2010).- Corresponsal

PUEBLA.- A 48 horas de la derrota, dirigentes y candidatos del PRI intentaron ayer evadir responsabilidades por los malos resultados en Puebla. Mario Montero, candidato perdedor por la Alcaldía de Puebla, sostuvo que él no tuvo fallas y adjudicó el fracaso a la ausencia de estructura partidista. "El tema de las debilidades tendrá que ver con un asunto estructural, de cómo funciona el partido", comentó. Enrique Doger, quien fungió como promotor del voto del aspirante a la Gubernatura, Javier López Zavala, arremetió contra Montero por no obtener ni siquiera 200 mil votos. "El ex candidato Mario Montero no ha logrado sacar ni los votos que sacó Blanca Alcalá hace tres años, y mucho menos los que saqué yo hace seis", recriminó el ex Alcalde. El dirigente estatal del tricolor Alejandro Armenta, considerado uno de los hombres más cercano del Gobernador Mario Marín, evitó reconocer la derrota. "El PRI siempre será el partido del respeto a las instituciones, siempre es y será un partido respetuoso de la voluntad ciudadana. "En Puebla actuaremos con madurez política y en apego al estado de derecho", manifestó. Armenta estuvo acompañado por la delegada del CEN tricolor, Mercedes Guillén Vicente; y Jorge Estefan Chidiac. En tanto, el líder municipal del PRI en la capital poblana, Carlos Meza Viveros, no regateó el triunfo de la oposición. "Enhorabuena para los vencedores. No vamos a regatear jamás la victoria. Hoy salimos con dignidad a reconocer la derrota", expuso Meza Viveros.

Agenda de Gobierno

Los partidos de la coalición Compromiso por Puebla propusieron una transición civilizada. El dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón, dijo que el reto es edificar un Gobierno de coalición para que no se quede sólo en una alianza electoral. El líder estatal del PRD, Miguel Ángel de la Rosa, adelantó que su partido participará en la construcción de un Gobierno de coalición que conducirá a Puebla a partir de 2011.

RAFAEL MORENO VALLE, PAN, PRD, CONVERGENCIA, NUEVA ALIANZA: 52.3% Gobernador

JAVIER LÓPEZ ZAVALA, PRI, PARTIDO VERDE: 41.6% Gobernador

92.5% de casillas computadas.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Gana 'candidato invisible'

Daniela Rea

(6 julio 2010).- PAPANTLA.- El candidato panista a la Alcaldía de Chicontepec, conocido como "el candidato invisible", derrotó al aspirante del PRI. Manuel Francisco Martínez, dueño de la Universidad de la Huasteca, será edil a pesar de que no hizo campaña por una orden de aprehensión girada en su contra. Durante la campaña un juez de distrito ordenó su captura por ser presunto responsable de un fraude superior a los 300 mil pesos contra la Unión Ganadera local. Para evitar la captura, Martínez continuó su campaña a escondidas. Desde su escondite mandaba videos y audios a los mítines para pedir el apoyo de los votantes. Con 98.7 por ciento de las actas computadas, tenía 41.5 por ciento de los votos, contra 40 por ciento de su contrincante.

Entrevista / Gabino Cué / Se expresó hartazgo en urnas, dice Cué

Admite que alternancia genera muchas expectativas. Señala candidato que en Oaxaca la alianza plural favoreció el cambio

Benito Jiménez

(6 julio 2010).- Enviado

OAXACA.- El virtual ganador de la Gubernatura en Oaxaca, Gabino Cué, aseguró que su triunfo se explica por la aceptación que tuvo una alianza opositora amplia y por el hartazgo generado en la sociedad por los gobiernos priistas. En entrevista con REFORMA reconoció que una vez que asuma el poder, estará obligado a dar respuestas rápidas y a cumplir con todo lo que ofreció en la campaña. Abrumado por el celular desde donde recibe llamadas de perredistas, panistas y demás políticos para felicitarle, Cué afirma que antes de la jornada electoral le preocupaba la operación de los priistas. "Tenía mis preocupaciones, sobre todo por la guerra sucia que lo que buscaba era inhibir la participación", indica. El virtual triunfador de la contienda alquiló una junior suite en el Hotel Victoria, la cual fungió como bunker antes, durante y después de la elección. Durante la madrugada del lunes, Cué sólo durmió dos horas, de acuerdo con su equipo político. "Está muy emocionado, lo que menos quiere es dormir", comenta uno de sus ayudantes. Al Hotel Victoria arriban familiares, amigos, políticos, conocidos. Pueden esperar hasta 4 horas para estrechar su mano, expresarle sus felicitaciones seguido de un: ¿se acuerda de mí?

Ayer, Cué se reunió con los delegados de los partidos que integran la Coalición (PAN, PRD, PT y Convergencia) para afinar lo que viene de aquí al 1 de diciembre, cuando asuma el poder. ¿Qué pasó, el PRI cometió un error o qué hizo para ganar? Creo que en Oaxaca los factores que influyeron para que se diera este triunfo; primero, es el hecho de que se conformara una alianza amplia, que se le pudo permitir a las personas la posibilidad de generar un cambio de beneficio para la gente. Que se dio una candidatura que contó con su respaldo. Y, por otro lado, sus factores de ellos (los priistas) que no lograron consolidar una candidatura o generar esa confianza. Creo que haber huido al debate y, también, el saldo tan lamentable del Gobernador Ulises Ruiz. Sin duda, lo que ha vivido Oaxaca en los últimos años no le ha gustado a mucha gente. Entonces sabían que había una cita con la historia y salieron a votar y se decidió. El hartazgo se expresó a través de la participación.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

¿Los priistas votaron por usted? Creo que sí. No sé de qué tamaño fue, pero creo que muchos priistas sin duda tomaron la decisión de apoyar a nuestra Coalición. ¿Cómo cambia el triunfo a Gabino Cué? Mi vida no cambia mucho, el servicio público es mi educación. Tengo años dedicado a eso, lo que cambia es una etapa de vida a una mayor responsabilidad. El Gobierno de alternancia genera muchas expectativas. Estoy obligado a dar respuestas rápidas, a cumplir todo lo que ofrecimos y estoy preparado para ello. Por eso, en los próximos meses entramos a un proceso de planeación democrática y a estar preparados para hacer una serie de acciones, cambios de corto, mediano y largo plazo.

¿Hace un exhorto para un clima de paz de aquí al 1 de diciembre?

De aquí al 1 de diciembre el responsable para tener orden, paz y tranquilidad es (el Gobernador) Ulises Ruiz. Nosotros ya dimos un paso, ya dimos una elección; siempre en el marco de las instituciones, promoviendo la paz.

¿Ya piensa en su gabinete?

Creo que es muy prematuro. Primero, vamos a construir el plan y hacerlo de una forma muy profesional. Hacerlo con lo posible, con el presupuesto. Luego, definir el perfil de cargos, después pensar en mujeres y hombres. Siempre lo he dicho, tendremos un Gobierno de coalición, abrir la posibilidad a los partidos y a la sociedad civil, las cámaras y los gremios para que puedan proponer perfiles. Al final, la decisión la tomaré yo, pero va a ser en función de eso. No tengo agenda personal, no voy a gobernar con mis cuates ni con mis amigos sino con los mejores.

¿Ya le habló el Presidente Felipe Calderón?

Recibí una llamada de cortesía, muy institucional. El Presidente es muy cuidadoso de eso. Él esperara en su momento a que se formalicen los resultados y creo que habrá una llamada formal en su momento.

Preparan transición

Virgilio Sánchez

(6 julio 2010).- Tlaxiaco de Cabrera.- El Gobierno de Oaxaca afirmó que ahora va a trabajar para el proceso de transición de poder que se le avecina. A 24 horas de concluida la jornada electoral y con las preferencias a favor del candidato a Gobernador opositor, Gabino Cué; el Secretario General de Gobierno, Evencio Nicolás Martínez Ramírez afirmó que existen las condiciones políticas para el cambio. "Tendrá que trabajarse en ese sentido (de la transición), de lograr tranquilidad", expresó. Garantizó que la actual administración seguirá trabajando para atender los problemas. El funcionario descartó riesgos por un conflicto postelectoral. Comentó que Oaxaca no quiere violencia, pero llamó a defender el estado de derecho, la paz, la seguridad y la democracia.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

El derrumbe de Ulises

Claudia Guerrero

(6 julio 2010).- Enviada

Oaxaca.- El Gobernador Ulises Ruiz, operador personal de la campaña del PRI, se enteró de la derrota electoral de su partido desde las 11:00 horas del domingo 4 de julio. A través de la empresa contratada para medir los resultados de los comicios, el Mandatario recibió un primer reporte que colocaba a su candidato, Eviel Pérez Magaña, por debajo de su contrincante, el aliancista Gabino Cué, en por lo menos dos puntos. Pasado el medio día, la distancia creció. Siete horas después, el revés era un hecho. "Está cabrón", soltó frente a algunos de sus colaboradores mientras intentaba analizar lo que había sucedido. En la valoración interna del tricolor, la derrota no era para Eviel, sino para el Gobernador, que concentraba las críticas de los diversos sectores de la sociedad y que operaba como propia la maquinaria tricolor. Fuentes de la campaña aseguraron que el candidato estaba dispuesto a reconocer que las cifras no le favorecían, luego de que después de las 18:00 horas se revelaron los resultados de dos de las tres encuestas de salida contratadas por las televisoras. Sin embargo, a recomendación de su equipo y ante la posibilidad de que el tercer sondeo se declarara cerrado, el abanderado de la coalición PRI-PVEM decidió aguantar y apostarle a la llegada del "voto verde", proveniente de la sierra oaxaqueña. "Los números los derrotarán (a los opositores)", vaticinaron sin éxito sus voceros. La contundencia de las cifras terminó por enfriar los ánimos. Alrededor de las 21:00 horas el estratega electoral, Cesar Augusto Santiago, pidió una camioneta y una escolta para abandonar Oaxaca, rumbo al DF. No había nada que hacer.

REPARTO... DE CULPAS

Los relatos de diversos priistas dieron cuenta de la lista de justificaciones que empezaron a circular una vez concretada su derrota. Los factores que determinaron los resultados desfilaron por la mesa del Gobernador, quien convirtió su casa particular en el cuarto de guerra y centro de operación de la campaña. El nivel de participación de la ciudadanía se convirtió en el enemigo número uno. Por primera vez en la historia de Oaxaca y como consecuencia de la reforma electoral, las elecciones fueron concurrentes, lo que despertó gran interés entre los electores ante la renovación de las presidencias municipales. El segundo factor que, según los priistas, ni siquiera fue advertido a tiempo, fueron los 150 mil indecisos que nunca hicieron pública su preferencia, pero que salieron a votar y no por el PRI. Al desmenuzar las causas de la debacle, explicaron que se cometió un error en la meta de votación estatal, que fue marcada en 604 mil votos, a sugerencia de las consultorías que contrataron para la campaña. Al final, el PRI sólo consiguió 550 mil sufragios a su favor, cuando en realidad hubieran necesitado 700 mil para ganar. En el análisis, los priistas adelantan la posibilidad de que se haya registrado un error en el cómputo de votos a favor de Cué, como consecuencia del diseño de las boletas, donde el candidato opositor podía ser votado hasta cuatro veces.

LA HERIDA

Para evitar más daños, desde las primeras horas de ayer, el Gobernador giró la instrucción de "cerrar la boca" y no hacer declaraciones públicas. Sin embargo, algunos legisladores comenzaron a buscar culpables. "Lo que pasa es que hubo cuadros que le jugaron a la democracia y se vendieron al mejor postor, y los ex gobernadores, pues creo que estuvieron ocupados en otros temas o a lo mejor confiaron demasiado en lo que ya teníamos como estructura, no sabemos", expresó la diputada Sofía Castro. "Somos como un monstruo herido y, en pocos meses, sin cabeza", describió uno de los dirigentes oaxaqueños.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Pierden en su tierra

El PRI cayó en Chalcatongo, tierra del Gobernador, y en San Juan, donde nació Eviel Pérez.

	Alianza opositora	PRI-PVEM
CHALCATONGO	33%	26.6
SAN JUAN TUXTEPEC	55.3	42

Felicita Aguilar a ciudadanos

Edgar Sánchez

(6 julio 2010).- CULIACÁN.- Luego de que su partido perdió la Gubernatura, el Mandatario Jesús Aguilar Padilla felicitó a los ciudadanos por su participación y aseguró que felicitaría al candidato del PAN Mario López Valdez, quien lo sucederá en el cargo. "En el momento que la autoridad (electoral) proceda a validar esas tendencias seré el primero en reconocer a Mario López Valdez y desearle mucho éxito por Sinaloa", señaló. Aguilar Padilla afirmó que los sinaloenses refrendaron su opción por el sistema democrático y sus instituciones. "Con su libre participación y espíritu cívico, los ciudadanos hicieron posible un proceso electoral ordenado", afirmó el impulsor del aspirante priista, Jesús Vizcarra. "Respeto y asumo el mandato de los ciudadanos que ayer 4 de julio, eligieron libremente a sus representantes", mencionó.

Modifica voto cruzado mapa electoral de QR

Pedro Diego Tzuc y Sergio Caballero

(6 julio 2010).- Enviado y Corresponsal

CHETUMAL.- El voto diferenciado marcó una nueva reconfiguración política y electoral en Quintana Roo. El PRI mantiene la Gubernatura del estado pero pierde por primera vez en 5 de 9 municipios y en 3 de 15 distritos frente al PRD y PAN en lo individual así como en coaliciones con el PT y Convergencia. Con el 93.25 de las mil 526 casillas computadas en el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), la elección para Gobernador otorga clara ventaja al candidato de la Alianza Quintana Roo Avanza (PRI, PVEM y PANAL), Roberto Borge Angulo, con 184 mil 390 votos de 351 mil 752 sufragios contabilizados. Mientras que el candidato de la Mega Coalición Todos por Quintana Roo (PRD, PT y Convergencia), Gerardo Mora Vallejo, tiene 92 mil 130 votos y la panista Alicia Ricalde, 54 mil 277 votos. Según los resultados preliminares, la mega coalición Todos con Quintana Roo estaría ganando Benito Juárez (Cancún), Felipe Carrillo Puerto y Lázaro Cárdenas; el PAN, Isla Mujeres y el PRD, José María Morelos.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Para el virtual Gobernador electo Roberto Borge Angulo, ya no existen los carros completos. El domingo celebró el "gane total" del PRI y de sus aliados en la entidad, sin embargo, ayer reconoció la ventaja de la oposición en Isla Mujeres y Lázaro Cárdenas, así como "empates técnicos" en tres más de las 9 alcaldías. El priista expuso que el nuevo panorama político y electoral en el estado exige un trabajo responsable y gobernar para todos, por lo que ofreció apertura. "Hoy en día, en México, ya no existen los carros completos. Es muy raro ver un carro completo en una entidad. Yo creo que siempre se debe de estar abiertos a que la ciudadanía puede diferenciar el voto y a eso también tenemos que atendernos y estar bien preparados todos los que aspiramos a hacer servidores públicos", precisó.

Admite Amalia revés

Promete proceso de entrega-recepción transparente

Manuel Vázquez Alfaro y Gerardo Romo

(6 julio 2010).- Enviado y Corresponsal

ZACATECAS.- Un día después de las elecciones y con un semblante serio, la Gobernadora Amalia García Medina reconoció ayer la derrota del PRD en Zacatecas y el regreso del PRI al Gobierno con su candidato Miguel Alonso Reyes. "Con base en la información oficial generada por el Instituto Estatal Electoral, el candidato a Gobernador de Zacatecas con el mayor número de votos es el licenciado Miguel Alonso Reyes", dijo García al inicio de un discurso que duró 5 minutos con 40 segundos en el que fijó su postura frente a los comicios y no aceptó cuestionamientos de los reporteros. También prometió que encabezará un proceso de entrega recepción de su administración con transparencia. "Como mujer de firmes convicciones democráticas y como mujer al frente de un Gobierno promotor de la democracia en su más amplio sentido llevaré adelante, junto con mi equipo, un proceso de transición transparente responsable y ordenado. "Mi Gobierno está listo y cumpliremos con apego a la ley porque es nuestra obligación, pero sobre todo porque es una de mis más profundas convicciones, mi reconocimiento firme y sincero a los cuatro candidatos que participaron en esta contienda", resaltó la Mandataria perredista de Zacatecas.

PREVÉ MEJÍA IMPUGNAR

El candidato a la Gubernatura por la coalición Alianza por Zacatecas, Antonio Mejía Haro, señaló que aceptará la decisión de las instancias electorales en cuanto a los resultados que se den a conocer, pero a su vez, anunció que se interpondrán todas las denuncias electorales, al considerar fue el proceso de ayer, estuvo lleno de irregularidades. Mejía Haro dijo que se elaborarán las quejas correspondientes por parte del equipo jurídico de su equipo de campaña, para que sean presentadas ante el Instituto Electoral del Estado de Zacatecas, aunque dijo, no busca con ello que se anulen las elecciones. "Hemos hecho denuncias de todas las tropelías, intromisión de estados gobernados por el PRI en la compra de voto y de otras situaciones que afectan a la democracia. "Estaremos atentos, se han interpuesto las denuncias ante los órganos correspondientes y seguiremos aportando las pruebas que conduzcan a denunciar las fechorías, la maquinaria del PRI, que con cirugía estuvo trabajando la compra del voto", señaló el candidato perredista. En rueda de prensa acompañado de una decena de simpatizantes, Mejía Haro indicó que buscará que se desahoguen las pruebas, sobre todo en la compra del voto. "Tú no puedes parar toda una avalancha de compra de voto, de cinco o seis estados, que se han concentrado, en todos lados recurrieron a estas prácticas", apuntó Mejía Haro. Añadió que el gobierno perredista de Amalia García ha hecho mucho trabajo, por lo que dijo, ojalá se continúe y consoliden lo que están haciendo.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Acepta Sacramento que perdió

(6 julio 2010).- MATAMOROS. El candidato del PAN, a la Gubernatura de Tamaulipas, José Julián Sacramento reconoció su derrota en las elecciones del domingo, en la que el candidato de la alianza "Todos Tamaulipas", Egidio Torre Cantú, obtuvo el 61 por ciento de los votos.

'Tenía todo en contra, adentro y afuera'

Advierte candidata a gobierno de Tlaxcala voto de castigo y anomalías en proceso

Carole Simonnet y Ana Laura Vásquez

(6 julio 2010).- Enviada y Corresponsal

TLAXCALA.- "Todas las cosas que me tuve que tragar. Tenía todo en contra adentro y afuera", señaló ayer entre el dolor y el coraje la candidata panista a la Gubernatura de Tlaxcala, Adriana Dávila Fernández. Pasó una noche corta y su cara refleja el cansancio y la derrota. Aún así, a las 11:40 horas entró disparada a la casa de campaña donde la esperaba su gente, entre ellos la diputada local de Guanajuato, Elia Hernández, quien no aguantó el llanto, y el coordinador de la campaña, Alfredo Fernández. "Hay que revisar todas las actas distrito por distrito. Voy a aceptar mi derrota si es así, no tendría empacho en hacerlo, pero quiero estar segura, tener datos duros", dijo la ex diputada federal todavía desconcertada por los resultados del PREP que la colocan siete puntos abajo con un avance del 90.5 por ciento. "No me checa calle con datos, no me checa campaña con datos, es muchísima la diferencia, no lo entiendo", soltó. Tras dar instrucciones a su equipo, todavía con la firmeza con la que enfrentó 55 días de campaña, la abanderada de la Alianza por el Progreso de Tlaxcala (PAN, Panal y PAC) trató de encontrar razones a lo ocurrido.

"Voto de castigo al Gobierno (panista de Héctor Ortiz), es una de las cosas que veo", señaló Dávila a REFORMA. "Creo que (Ortiz) quiso tener velas encendidas en todas partes. Y lo que hizo fue no operar", alegó al referirse a la mala relación que ha tenido con el Mandatario estatal y que se ahondó cuando el CEN del PAN interrumpió el proceso interno y la designó como abanderada. Asintió cuando se le preguntó si la adhesión al PRI de la precandidata del PAN, Perla López Loyo, la afectó y reconoció que no ayudó tampoco al panismo la declinación de la senadora del PRD, Minerva Hernández, a su favor. "Si considero que no hay elementos para impugnar, reconozco mi derrota, asimilo y con la misma dignidad que entré, me voy", adelantó. El domingo, durante la jornada electoral, Dávila aseguró que no veía condiciones para que ninguno de los candidatos impugnara. Pero 24 horas después, reviró. "No quisimos porque traíamos dos encuesta de salida, una de 5 y otra de 3 puntos arriba, entonces dijimos si judicializamos vamos a generar percepción de que nosotros ya tenemos derrota. Fue por lo que no quisimos dar, hay gente detenida por falsificación de boletas, hicimos, la denuncia", explicó.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

¿Sería suficiente para anular la elección?, se le preguntó.

"No", dijo.

¿Algunas casillas?

"Así es, necesitamos ver, no tengo el panorama completo. Voy a averiguar, pero igual me duele, cualquiera que haya sido el escenario, porque yo jugué limpio, no di un solo golpe a mis adversarios, no hubo guerra sucia en nuestra campaña, nunca", subrayó.

Dijo estar muy enojada por haber tenido que aguantar los "madrazos" de las acusaciones de desvíos de recursos.

Por la tarde, en un comunicado, informó que su equipo trabaja en el cotejo de las actas de escrutinio ya que se han detectado irregularidades, las cuales denunciará ante el IET.

Registra PAN caída electoral

Después de seis años de Gobierno, la elección del 4 de julio significó para el PAN un franco descenso al perder la gubernatura de Tlaxcala y su mayoría en el Congreso y en las alcaldías. De las 14 diputaciones locales que había ganado en 2007, sólo obtuvo este año 8 y de los 60 Ayuntamientos ganó en 9 y dejó ir 10, entre ellos Huamantla, una de las principales ciudades.

Con esta elección, el PRI reconquistó la primera posición política mientras que el PRD se colocó en la cuarta fuerza política, al ser superado por el Partido Socialista (PS) de registro local. El presidente del Instituto Electoral de Tlaxcala (IET), Salvador Cuahutencos, indicó que faltan por contabilizar 44 actas correspondientes al mismo número de casillas, ya que estas no coinciden con la votación.

TLAXCALA

Congreso (distritos electorales)

PRI-PVEM	10
PAN-Panal	8
PRD	1
Total	19

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Ayuntamientos

PRI-PVEM	17
PAN	9
PRI	9
PVEM	1
PRI-PVEM-PS	2
PRD	9
PRD- PT- Convergencia	2
PT	2
PT-Convergencia	1
PAC	4
PPT	1
PS	3
Total	60

Espera Mariano aval de Ortiz

Ana Laura Vásquez y Carole Simonne

(6 julio 2010).- TLAXCALA.- El virtual ganador de la Gubernatura de Tlaxcala, el priista Mariano González Zarur, advirtió que no hablará con el Gobernador Héctor Ortiz Ortiz ni con su adversaria panista Adriana Dávila, hasta que ambos reconozcan el triunfo tricolor. "Yo no puedo hablar con ellos hasta que ellos no reconozcan el triunfo. Ellos son los que tendrían que reconocer, no por otra razón. ¿Yo qué les digo?, ¿ya gané?", expuso en entrevista. Por el momento, sostuvo que el Presidente Felipe Calderón ya aceptó que el PAN no ganó en Tlaxcala y por esa razón ya acordó con él una etapa de entendimiento y diálogo político durante la próxima administración priista.

"Me llamó por teléfono el Presidente, solo me dijo que ya se había terminado el proceso electoral, que ya estaban los resultados, que terminaríamos esa etapa y que entraríamos a una etapa de entendimiento. Yo le dije que con mucho gusto que entraríamos ya a los diálogos políticos", dijo.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Atoran diputados proceso de TEDF

Deja ALDF pendiente nombramiento de magistrada. Urge presidente del Tribunal Electoral a designar a quien sustituya a Covián

Alberto Acosta

(6 julio 2010).- A cuatro meses de haber sido destituido Miguel Covián como magistrado del Tribunal Electoral local, la Asamblea Legislativa tiene aún pendiente la designación de quien entrará en su reemplazo. El magistrado presidente del TEDF, Adolfo Riva Palacio, señaló que es urgente que los diputados locales designen ya a su nueva colega, toda vez que el proceso para la elección de Comités Ciudadanos está ya en marcha y se incrementará la carga de trabajo en ese tribunal. "Es necesario que designen a la Magistrada y lo más pronto posible. Si no, pues tendremos que tomar medidas para ocupar los espacios que están vacantes", expresó Riva Palacio. La nueva designación sigue en suspenso, debido a que los diputados locales no incluyeron el asunto en el periodo extraordinario de sesiones que se llevó a cabo en el recinto de Donceles el martes 29 y miércoles 30 de junio. Las Comisiones Unidas de Procuración de Justicia y de Asuntos Políticos Electorales de la ALDF, ya tienen la lista de las siete aspirantes a ocupar dicho cargo, pero continúa en proceso de revisión.

Originalmente estaba previsto llevar al Pleno de la Asamblea Legislativa la propuesta para designar a la nueva magistrada durante el periodo extraordinario de la semana pasada, pero al final los legisladores locales no incluyeron el tema en su agenda. De las siete aspirantes, dos son las que tienen más posibilidades, de acuerdo con fuentes del propio TEDF. Una es Miriam Rocha, quien labora como secretaria de Estudio y Cuenta del magistrado electoral del TEDF, Alejandro Delint. La otra es Carla Macias, quien colabora con el magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación Olimpo Nava y a quien se le vincula con la Consejera Jurídica del DF, Leticia Bonifaz. Una vez que las Comisiones unidas en la ALDF recibieron la lista, se tenía previsto que la designación de la suplente de Covián, se diera durante el Periodo Extraordinario de Sesiones, que concluyó la madrugada del jueves de la semana pasada. Sin embargo, debido a que no fue incluido el tema, ahora su discusión se pospuso para el segundo periodo extraordinario que se tiene programado para finales de julio, en el que se prevé también abordar el asunto de las nuevas reformas al Código Electoral del Distrito Federal.

Una de las razones por las que, de acuerdo con fuentes del TEDF y de la ALDF, está detenida la designación de la nueva magistrada electoral local es por el recurso de impugnación que interpuso Miguel Ángel López Mastache en contra del proceso. El recurso de López Mastache está en proceso en el Tribunal de lo Contencioso y Administrativo, y es porque argumenta que él tiene el derecho a ocupar la vacante de Covián porque es el primero en la lista de magistrados suplentes que fueron asignados en 2007, cuando fueron electos por la ALDF los actuales titulares del TEDF. Sin embargo, con las reformas al Código Electoral que entraron en vigor en 2008, dicha normatividad establece el principio de equidad de género en el Instituto Electoral local y el TEDF, por lo que las fuentes consultadas esperan que el recurso no prospere.

En espera...

Aspirantes a ocupar la vacante que dejó Miguel Covián en el TEDF.

· Miriam Maricela Rocha Soto. Actual secretaria de Estudio y Cuenta del magistrado electoral local Alejandro Delint.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

- Carla María Macías Lovera. Colaboradora del magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Olimpo Nava.
- Aidé Macedo Bárcenas. Secretaria de Estudio y Cuenta del ex magistrado federal Eloy Fuentes Cerda.
- Judith Villalay Rodríguez. Labora en la Sala Superior del TEPJF.
- Gabriela Eugenia Del Valle. Actual secretaria de Estudio y Cuenta del magistrado electoral local Armando Maitret.
- Lorena Angélica Taboada Pacheco. Trabaja en la Coordinación de Jurisprudencia de la Sala Superior del TEPJF.
- Leonor Garay Morales. Laboró en la Sala Superior y la Sala Regional del TEPJF.

Así lo dijo

"Espero y le pido a la Asamblea que nos designe ya a la nueva magistrada para que se incorpore ya a los trabajos de la elección de comités ciudadanos y llegemos completos (los cinco magistrados) a esta elección".

Adolfo Riva Palacio, Magistrado Presidente del Tribunal Electoral del DF.

Labora con título falso en... ¡Judicatura!

Abel Barajas

(6 julio 2010).- El colmo: José Segundo Otero, quien fuera director de área del Consejo de la Judicatura, órgano responsable de la administración, vigilancia, disciplina y carrera judicial del Poder Judicial de la Federación, trabajaba con un título falso. Por este motivo, la PGR lo busca acusándolo de haber ingresado al Poder Judicial de la Federación con título de abogado y cédula profesional apócrifos. De acuerdo con información policial, desde el mes pasado, la delegación de la PGR en el Distrito Federal obtuvo la orden de aprehensión en contra del ex funcionario. Un juzgado federal de la Ciudad de México autorizó su captura por los delitos de uso de documento falso, usurpación de profesión y ejercicio indebido del servicio público, ninguno de ellos considerado grave por la legislación vigente. Los datos obtenidos refieren que este ex servidor público presentó un título de licenciado en derecho por la UNAM y su cédula para entrar a trabajar a la Judicatura, donde alcanzó el cargo de director de área en la Secretaría Ejecutiva de Vigilancia. En el pasado, la Judicatura denunció ante la PGR otros casos, como el de Guillermo Becerra, ex secretario de Estudio y Cuenta del ministro Salvador Aguirre, acusado de falsificar el título de abogado, y el de Enrique José Altamirano Magaña, ex contralor del Poder Judicial, procesado por falsear el título de contador.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

PLAZA PÚBLICA / Una jornada particular

Miguel Ángel Granados Chapa

(6 julio 2010).- Anteayer todos los partidos obtuvieron triunfos y todos padecieron derrotas. Si la democracia se redujera únicamente a ser el mecanismo electoral en el que nada se gana o se pierde por entero y para siempre, diríamos que la jornada del domingo fue cumplidamente democrática. En una perspectiva de conjunto, imaginando que los comicios fueran un paquete de dimensión nacional, todo el mundo tiene algo que celebrar y algo de qué dolerse. Pero así como carece de sentido informar sobre los resultados totales de una elección municipal o legislativa, cuando lo relevante es qué ocurrió en cada municipio y en cada distrito, así es preciso no dejarse ganar por la ilusión de que, viendo el fenómeno en su conjunto, la del domingo fue una jornada singular, gratificante, un día que merece recordarse porque sus avances fueron mayores que sus retrocesos o estancamientos. Si acercamos la lente a cada entidad donde se efectuaron elecciones para gobernador, veremos con menos entusiasmo o menor desilusión lo ocurrido. En Hidalgo, por ejemplo, la buena noticia de que Xóchitl Gálvez Ruiz reunió la mayor cantidad de votos jamás depositada a favor de un candidato opositor resulta mitigada por el perverso modo en que el gobierno y su partido la contuvieron. La cadena sin fin de atropellos en su contra tuvo su principal eslabón el domingo mismo, cuando la alianza opositora sufrió una agresión semejante en su propósito al asesinato de Ovando y Gil, las víctimas iniciales del cardenismo, muertos para que no funcionara el centro de cómputo del Frente Democrático Nacional, requisito previo a la caída del sistema y la incineración de las actas, pues contenía el mecanismo capaz de ofrecer un registro diverso del que prevaleció en aquel aciago 1988. En Pachuca no se causó la muerte a nadie, pero un comando asaltó el Centro de información estratégica de la coalición opositora.

Empeoró el atraco el intento de disfrazarlo de acción legal, beneficiosa para la población. La ordenó la Procuraduría de justicia del estado que, mostrando una extraña diligencia, atendió una denuncia anónima según la cual en aquella sede partidaria estaba reunida gente portadora de armas de alto poder. El montaje de pésima calidad tenía como objetivo estorbar de modo determinante las capacidades funcionales de la coalición, sus planes de representación general y en las casillas, con lo que se lastimó la operación de vigilancia imprescindible en una elección donde no se aplica la ley. Una entidad donde los Zetas se han instalado con aquiescencia política de quienes detentan el poder carece de la eficacia ministerial con que se actuó la noche del sábado, en que la presunta llamada ciudadana fue seguida con presteza de la petición y el obsequio de una orden de cateo que permitió el allanamiento a mano armada, la sustracción de documentación estratégica y la aprehensión de 12 personas que trabajaban en la organización del sistema de defensa del voto. Para coronar la insolencia de la operación, a cuyo éxito se debe acaso la ventaja que se registra a favor del candidato oficial, el gobernador Osorio informó por la noche a la Secretaría de Gobernación que 10 de las víctimas habían sido dejadas en libertad. Nada dijo, al parecer, sobre el botín obtenido por sus tropas ni el destino y el paradero de los prisioneros restantes. Otra característica de la democracia electoral es la equidad en la contienda. Ese rasgo estuvo ausente en el proceso hidalguense, especialmente en el acceso a los medios. Los oficiales, el sistema de radio y televisión del estado, quedaron al servicio del candidato priista en proporción de tres a uno. Los medios particulares, especial pero no únicamente los impresos, por entero dominados por el aparato gubernamental, pretendían garantizar su porvenir. Buscaban la firma de convenios que cobraran vigencia en el eventual gobierno de la candidata opositora. La pretensión era una manera de extorsionarla: si no se firmaban esos documentos, de que depende la vida de publicaciones que no tienen más sentido que la firma de esos acuerdos con el gobierno, habría silencio en torno de Xóchitl Gálvez. Y lo hubo, porque obviamente la candidata rehusó adquirir compromisos que, por un lado, eran en extremo onerosos (hasta 20 millones de pesos importaba la exigencia de uno de esos periódicos mercenarios) y que, aun no siéndolo, eran inadmisibles desde la ética con que se condujo la abanderada de la coalición Hidalgo nos une.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Su jornada no concluyó el domingo por la noche. Denunció innumerables irregularidades en su contra, persecuciones e intromisiones disfrazadas de protección, practicada por la policía estatal (que está en la mira del Ministerio Público federal, como lo está el mismísimo presunto triunfador de la elección), desvío de programas y recursos públicos para comprar y coaccionar el voto, todo lo cual podría generar la anulación de los comicios, propósito que está en la agenda de la infatigable candidata. Frústrese o no su gestión judicial, Xóchitl Gálvez no puede abandonar a su suerte a los 400 mil hidalguenses que sufragaron en su favor. No se pierde todo para siempre en una democracia. En Hidalgo no la hay pero esa regla esperanzadora está vigente. Defender el voto del domingo, ejercerlo de modo más eficaz en elecciones futuras, ésa es la tarea que compete a esa enorme fuerza de ciudadanos libres que encontraron en la candidata opositora una dirigente firme, que no se arredra, no se frustra ni se acomoda.

Cajón de sastre

La decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación contiene y suscita una serie de malas noticias para el Sindicato Mexicano de Electricistas y otras menos malas (sin llegar a la categoría de buenas). En primer lugar, derrota su pretensión de declarar inconstitucional la liquidación de Luz y Fuerza del Centro, por lo que queda firme el decreto del 11 de octubre. Sin embargo, por tratarse de un asunto de legalidad y no de constitucionalidad, se abstuvo de abordar el tema de la sustitución de patrón, que podrá promover el sindicato. Empero, esa cuestión deberá ser resuelta por la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje, un peculiar tribunal de justicia (laboral) que depende del Ejecutivo y está por lo tanto sesgada por los prejuicios e intereses derivados de su subordinación jurídica y política.

miguelangel@granadoschapa.com

Federico Reyes Heróles / De historias y derrotas

(6 julio 2010).- Todo mundo grita triunfo y ese ¡ganamos! en el sentido común supone que alguien perdió. Pero las democracias consolidadas son cada vez más complejas. La nuestra apenas está en construcción. Para hacer un balance debemos leer en varios niveles. Las campañas. Es el expediente más negro en muchos años. El asesinato de dos candidatos, las amenazas a varios más, los muertos y heridos como en Oaxaca, los atentados con bombas molotov a las instalaciones de candidatos y partidos, las renunciaciones de cientos de funcionarios de casilla (ciudadanos comunes) atemorizados, el uso en todos los frentes de los dineros públicos para la compra de votos, las grabaciones ilegales para herir al enemigo, el desvergonzado control de los institutos estatales electorales por parte de los gobernadores, los medios al servicio de los intereses de grupo y no de la ciudadanía, las intervenciones presidenciales con ánimo de impacto electoral, la lista pareciera no tener fin. En la democracia mexicana los procesos locales son una vergüenza. La alternancia y el control por parte de no priistas no garantizó demasiado. Si los enquistados caciquismos priistas causan náusea, los neocaciques surgidos de otras filas como ocurre en Zacatecas con el monrealismo no son mejores. La imprescindible reforma política deberá discutir cómo elevar la calidad de los procesos locales. El edificio de la democracia mexicana tiene un sótano pestilente.

Pluralidad. Como producto de las alianzas las terceras opciones son casi inexistentes. Sin embargo, también como producto de las alianzas la presión hacia el PRI aumentó sensiblemente, allí está el caso de Hidalgo o Durango. Esta es una buena noticia. La competencia real se extiende a lo largo y ancho del país con el efecto de vigilancia cruzada que tiende a limpiar los comicios.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Alternancia de primera y segunda vuelta. Para muchos romper la continuidad priista en el poder, la alternancia de primera vuelta, sigue siendo el objetivo central de nuestra democracia y, en ese sentido, todavía hay un largo camino que andar: Quintana Roo, Tamaulipas, Veracruz, Durango, Hidalgo de esta vuelta. Las elecciones del 2010 quedarán en los anales por la difícil ruptura de tres andamiajes autoritarios, Sinaloa; Puebla y sobre todo Oaxaca, quizá el peor de los cacicazgos de nuestro país. Gabino Cué lleva la estrella de la esperanza que busca desarmar, de una vez por todas, esa pequeña dictadura de la peor ralea. Pero ya está entre nosotros la alternancia de segunda vuelta que para muchos marca la consolidación del proceso democrático: Chihuahua, Zacatecas, Aguascalientes, Tlaxcala de esta ronda. En seis de las entidades hubo alternancia, seis de doce con cambio de gobernador. Ese hecho en sí mismo es positivo pues asienta los ánimos y disminuye el enfermizo deseo de desaparecer a los adversarios que todavía es muy fuerte en México. PRI, PAN y PRD ganaron o recuperaron algo, pero también los tres perdieron. Es otro avance. Algo que deberemos revisar con calma es el desfase entre los resultados de la jornada y las encuestas previas, porque en algunas entidades fue mayor y ello nos habla de un pésimo clima de represión que inhibió a la ciudadanía encuestada. Hubo voto oculto y eso siempre es grave.

Violencia y elecciones. Es curioso que en las tres entidades con mayor violencia del país se refrendó a los gobiernos priistas. Parece que la factura no fue contra ellos. Pero lo más notable de la jornada fueron los niveles de participación, sobre todo en las zonas conflictivas. Esa es de las notas más alentadoras, la ciudadanía salió a votar quizá también como una expresión frente al narco. Desdibujamiento ideológico. Ex priistas postulados por el PAN y por el PRD, ex perredistas, con el apoyo del PRI; azules y amarillos, espurios y legítimos como dice Carlos Marín, de la mano en la mitad de la República. En estas elecciones los principios y las ideologías fueron sustituidos por el pragmatismo. ¿Cómo valorarlo? Para los aliancistas se trata de una gran victoria sobre todo por Oaxaca y Puebla y en eso tienen razón. Pero y si el antipriismo se convierte en la principal argamasa de las alianzas. Antipriismo. Ese antipriismo victorioso pondrá al estado México en la mira para el 11 y también el 2012. Con el pragmatismo electoral como gran objetivo surge la pregunta: qué hay más allá del antipriismo, porque esa fórmula no es una propuesta de gobierno. Si el antipriismo se ratifica como prioridad, Calderón puede empezar a despedirse de los proyectos de reformas de fondo que requieren de ese interlocutor. La parálisis se acentuará. Calderón podrá entregar buenas cuentas en cuanto al desplazamiento del PRI de gubernaturas y pésimas en cuanto al avance del país. El costo de no quitarse la camiseta es muy alto para México. Desplazar caciques priistas o mover al país. La disyuntiva es terrible. Moralismo y realismo se confrontan. Cualquier opción trae victorias y derrotas para todos.

Jorge Alcocer V. / Elecciones, primeras notas

(6 julio 2010).- Las elecciones confirman, pese a todo, ser el único medio democrático para resolver las diferencias políticas en una sociedad plural; la calidad de los procesos electorales aparece como tarea urgente de atender. La participación en las urnas refleja el estado de tensión que se vive en amplias zonas del país. Chihuahua y Tamaulipas no superan el 40%, mientras que cinco estados presentan niveles de participación entre el 54% y el 58%. No es para festejar, pero tampoco para rasgarse las vestiduras. Las autoridades comiciales locales, su integración y desempeño, colocan una señal de alarma en el sistema electoral; fueron omisas o ineficientes para imponer a gobernadores, partidos y candidatos, apego y respeto a la ley; sin embargo, la vigilancia de la sociedad y la lupa de los medios acotan su desempeño. Los sistemas de resultados preliminares funcionaron adecuadamente. A pesar de justificadas desconfianzas, proporcionaron la información casilla por casilla y para la madrugada de ayer permitían conocer, con alta precisión, ganadores y perdedores.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

La heterogeneidad de normas locales restrictivas de la inmediata difusión de encuestas de salida provocó confusiones y polémicas al conocerse los resultados de las casas encuestadoras asociadas a cada una de las empresas de televisión (Televisa, TV Azteca y Milenio/TV). Pero, al final de cuentas, los resultados fueron coincidentes en ubicar al candidato ganador. Eliminar arbitrarias restricciones legales y extender la exigencia de calidad y claridad a los encuestadores son tareas inscritas en la agenda. Imposible parece que dirigentes partidistas y candidatos reconozcan derrotas la noche misma de la elección, o al menos se abstengan de proclamar victorias sin más sustento que sus dichos; César Nava y Jesús Ortega, a contrapelo de las encuestas de salida, proclamaron varios triunfos pírricos; en contraste, ahí queda la prudente medida de Beatriz Paredes. La pluralidad se acrecienta. Nadie ganó todo; nadie perdió todo. México sigue siendo un mosaico de preferencias políticas, con electores que, en la franja mayoritaria, hacen uso de su libertad de voto. En los tres estados ganados por la coalición PAN/PRD la alternancia se presenta por vez primera; en los tres que pierden, el PRI regresa al gobierno. Seis de doce estados con alternancia en el Ejecutivo, seis más con permanencia. En Baja California, que eligió ayuntamientos y diputados locales, el PRI regresa de manera contundente.

No hay lugar para pronósticos con "tendencias irreversibles", ni para 2011 (seis gobernadores serán electos) ni para la presidencial de 2012. Si los políticos repiten lo que les funciona, las coaliciones izquierda/derecha seguirán siendo un hecho en las competencias por venir. De nada sirvió al PRI satanizarlas, calificarlas de una y mil formas. De cinco coaliciones, tres resultan exitosas y una (Durango) queda a 2 puntos de la victoria. En el balance hay que poner todos los elementos: que el PRI gana 9 de 12 gobernadores es un dato más duro que una roca, pero insuficiente. Cada voto tiene el mismo valor, pero cada estado, más allá de su igualdad formal, tiene un peso diferente. Sumada la población de Puebla, Oaxaca y Sinaloa, en comparación con la de Aguascalientes, Tlaxcala y Zacatecas, el PRI dejará de gobernar, desde ejecutivos estatales, casi a 8 millones de personas. Considerando los 15 estados que tuvieron elección este año, el tricolor se mantiene como el de mayor votación, pero la ilusión del "carro completo" queda arrumbada en el cajón de las inútiles certidumbres. PAN y PRD, con sus victorias compartidas en tres estados, confirman que, por separado, carecen de competitividad. La fórmula exitosa ha sido coaligarse, y tan importante como eso un candidato a gobernador salido del PRI. Sin el segundo ingrediente, como lo muestra Hidalgo, la receta no funciona.

Los resultados distienden el ambiente postelectoral y alivian la presión sobre los tribunales electorales; aunque es previsible que, en los estados en que la ventaja del ganador es reducida, quien está en segundo lugar solicite la nulidad de casillas, o de toda la elección, no está en la mesa la descalificación generalizada; el apego a los cauces legales es conducta a todos exigible.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

JAQUE MATE / Carro incompleto

Sergio Sarmiento

(6 julio 2010).- "Las elecciones se ganan y pierden principalmente porque la gente vota en contra de alguien y a favor de nadie".

Franklin B. Adams

El PRI no consiguió el carro completo que quería. Perdió Oaxaca, Puebla y Sinaloa, un golpe bastante fuerte para un partido que afirmaba ganaría todas las contiendas. Claro que al obtener nueve de 12 gobiernos estatales -entre ellos Aguascalientes y Tlaxcala, que estaban en manos del PAN, y Zacatecas, que controlaba el PRD, así como los cinco municipios de la otrora panista Baja California- se consolidó como la mayor fuerza política del país. La alianza entre el PAN y el PRD no fue el fracaso que muchos pronosticaron y que llevó al secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, a renunciar al PAN. Ninguno de los tres estados en que triunfó esta alianza había sido gobernado con anterioridad por otro partido que el PRI. No sorprende que tanto el panista César Nava como el perredista Jesús Ortega hayan mostrado amplias sonrisas desde el domingo por la noche. Los triunfos de la alianza PRD-PAN en Oaxaca y Puebla se lograron a pesar de la fuerza de los aparatos estatales encabezados por los gobernadores Ulises Ruiz y Mario Marín. En Sinaloa, la tierra del Maquío, el PAN siempre ha tenido fuerza. Sin embargo, el candidato que ha ganado Sinaloa, Mario López Valdez, Malova, era priista hace apenas unos meses. De hecho, también Gabino Cué de Oaxaca y Rafael Moreno Valle de Puebla fueron priistas, aunque abandonaron el tricolor hace ya algunos años. Al final, todos los que ganaron cargos de gobernador este 4 de julio son o fueron miembros del PRI.

En Hidalgo Xóchitl Gálvez de la alianza PAN-PRD tuvo un desempeño muy superior al que pronosticaban las encuestas, pero no lo suficiente para el triunfo. De hecho, Gálvez se queja de que las encuestas fueron parte de una intervención masiva del gobierno hidalguense a favor del candidato del PRI, la cual se manifestó en un gasto excesivo de campaña, entregas de despensas, inequidad en los medios locales de comunicación e incluso una irrupción armada de la policía estatal en su casa de campaña. Las intervenciones de los gobiernos estatales, particularmente del PRI, fueron constantes en esta campaña. En Veracruz el gobernador Fidel Herrera respaldó con fondos públicos a su candidato, Javier Duarte, a pesar de lo cual el panista Miguel Ángel Yunes estuvo a punto de ganarle la elección. Si Dante Delgado hubiera apoyado a la alianza, en lugar de postularse nuevamente por los partidos de izquierda, el PRI habría sido derrotado. Las divisiones han sido una vez más la principal razón de las derrotas de los partidos en el poder, a pesar de los medios extraordinarios de manipulación electoral con los que éstos cuentan. El PRI fue vencido en Sinaloa por dividirse y provocar la salida de Malova; el PRD en Zacatecas, por el pleito entre la gobernadora Amalia García y los hermanos Monreal; el PAN en Aguascalientes, por la división entre el gobernador Luis Armando Reynoso y la dirigencia nacional panista que postuló al perdedor Martín Orozco.

La abstención fue muy alta en buena parte del país. En Tijuana alcanzó el 69.8 por ciento, en Chihuahua el 64 por ciento y en Tamaulipas el 60.7 por ciento. Incluso un estado con resultados cerrados, como Veracruz, tuvo una abstención de 42.8 por ciento. Claramente hay un desencanto con los procesos electorales. En un estado como Chihuahua, esta abstención significa que el candidato ganador está siendo electo con el voto del 19.5 por ciento de los electores. ¿Qué legitimidad puede tener un gobernador con ese pobre apoyo popular?

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

VICENTE GUERRERO

Un grupo de pobladores del municipio de Vicente Guerrero, Puebla, no estuvo de acuerdo con los resultados de la votación y retuvo este domingo a unos funcionarios electorales. Hasta allí llegó al parecer el mensaje de la primera sala de la Suprema Corte en el sentido de que es correcto privar de la libertad a funcionarios públicos, siempre y cuando esto se haga en el marco de una protesta social.

www.sergiosarmiento.com

Eduardo R. Huchim / ¿Qué sigue?

(6 julio 2010).- No soy catastrofista, pero los hechos están construyendo un horizonte de catástrofe. Por sus implicaciones, sus consecuencias y, en particular por reflejar la enormidad de un poder fáctico desbordado, el asesinato del candidato del PRI en Tamaulipas, Rodolfo Torre Cantú, unido a los miles de muertes violentas de este sexenio, están pavimentando ese camino. Y conviene tenerlo presente, más allá de los históricos comicios del domingo pasado.

¿Qué sigue?

Ante la debilidad del Estado, ante la corrupción que todo lo envilece, ante el fracaso de la estrategia antinarco, ante la penetración de la delincuencia organizada en los tres estratos de gobierno y en la mayoría de los rubros económicos, ante los jirones territoriales en manos de los delincuentes, lo que sigue es la repetición de asesinatos de políticos, impulsados por la impunidad. Lo que sigue es el secuestro de quienes pueden pagar rescate o de sus familiares, y el caso de Diego Fernández de Cevallos debe ser visto como el corno que llama a la caza del zorro, un zorro vulnerable, desprotegido. Lo que sigue es la ampliación de las inversiones de los narcos en la economía formal, como reiteradamente ha alertado Edgardo Buscaglia. Lo que sigue es la imposición de un Presidente al gusto de los narcos, y si no es así, sobrarán balas para deshacerse de los indeseables. No se piense en tremendismos. Todo lo aquí descrito ya ha pasado en otras regiones del planeta, y el ejemplo más próximo a nosotros es Colombia. Lo que sí es tremendo es la inconsciencia de la clase política, sumida en el afán de lograr o conservar el poder a cualquier costo, aunque sea orillando a los pobres a vender su voto a cambio de unas láminas y/o despensas que duran mucho menos que su hambre y su intemperie.

Por todo ello tiene sentido la convocatoria de Felipe Calderón al diálogo de todas las fuerzas políticas, sin exclusión de nadie -añado yo- y, preferentemente, sin autoexclusiones. En este espacio se ha planteado la necesidad de un pacto nacional para hacer frente a la delincuencia organizada, a la corrupción y a la impunidad, todas descomunales y todas íntimamente vinculadas. Antes que Calderón, el Dia (PRD, PT y Convergencia) había planteado un acuerdo semejante. Aun cuando el llamado presidencial se quedó corto y le faltaron reciedumbre y una agenda mínima (que debiera ser explicitada de inmediato), importa atenderlo. Pero hasta ahora, salvo el Dia, la clase política no ha reaccionado bien. Dos ejemplos:

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

Por un lado, Beatriz Paredes recuerda los favores concedidos al Presidente, con un lenguaje que suena a chantaje, y se permite hablar de las acciones del gobierno federal para favorecer al PAN, cuando los gobiernos estatales priistas volcaron el erario, los programas sociales y áreas del aparato público estatal en favor del PRI y sus candidatos, en una insólita exhibición de poder descontrolado. Claro que hay motivos para la confrontación, pero ¿quién se salva en esta masiva degradación de la democracia que constituyeron los procesos electorales de 2010? De ahí que deben deponerse enconos y concentrarse en la tarea apremiante, naturalmente sin por ello dejar de aplicar la ley a quienes la infringieron. Por el otro lado, asido a su celo de no ser considerado "dialoguista" o "cómplice de la mafia que se adueñó del poder", Andrés Manuel López Obrador formula una serie de señalamientos para que sean satisfechos antes del diálogo, y al escucharlos, uno piensa que si el gobierno hiciera todo lo que plantea AMLO -en su mayoría pertinente-, ya no se requerirían ni diálogo ni pacto nacional. Andrés lo sabe: no tenemos políticos y empresarios perfectos ni creo que existan, pero -como dijo el sabio campirano- con esos bueyes hay que arar.

Las actitudes de una y otro dirigentes son lamentables. Sus posiciones son dignas de una clase política pigmea, incapaz de levantar la mira y de actuar con visión de Estado. Y esto es más deplorable aun si se tiene presente que tanto Beatriz como Andrés Manuel poseen virtudes que dan para mucho más que la mezquindad y la pasión errada. Por ese camino, México será incapaz de emprender acciones efectivas para afrontar el desmoronamiento del Estado. Habrá que esperar entonces a llegar a los fondos que Colombia alcanzó en los noventa, cuando incluso padeció el asesinato de tres candidatos presidenciales. Pero ¿por qué esperar?, ¿por qué no empezar a actuar ya y evitar el desgarramiento del ánimo nacional?

Omnia

Monterrosiana: Y cuando despertó... el Estado ya no estaba ahí.

omnia08@gmail.com

TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

(6 julio 2010).- SI A ALGUIEN tienen que agradecerle los priistas los favores recibidos es a... ¡Andrés Manuel López Obrador!

Y ES QUE al oponerse a las alianzas entre el PRD y el PAN a quien terminó beneficiando el tabasqueño, y de manera más que clara, fue al PRI.

POR EJEMPLO, en Durango, el candidato tricolor aventaja al de la coalición PAN-PRD-Convergencia por 11 mil votos, mientras que el abanderado del PT, al que se le ordenó romper la alianza, lleva ¡23 mil sufragios!

Y EN Veracruz pasó algo similar ya que al negarse a participar en la coalición, Dante Delgado, como abanderado de Convergencia, le dio la victoria al PRI.

MARTES 06 DE JULIO DE 2010

COSA DE VER que la distancia entre el tricolor Javier Duarte y el neopanista Miguel Ángel Yunes es de 70 mil votos... menos de una cuarta parte de los 320 mil sufragios que se quedó Dante Delgado.

ASÍ QUE la jugada le salió perfecta a López Obrador, sólo que en beneficio de su ex partido, el PRI.

A PROPÓSITO de elecciones, la tarde del domingo, en Durango, un grupo de encapuchados robó 20 urnas en la capital del estado, donde ganó la oposición.

CURIOSAMENTE los jóvenes armados actuaron de manera similar a los que asolaron, en mayo pasado, el Instituto Tecnológico de Durango en protesta por la designación de un nuevo director del plantel.

QUIÉN SABE si sea coincidencia que quien fue entonces removido como director de ese plantel educativo, hoy aparece como derrotado candidato priista a regidor por la capital duranguense.

¿DÓNDE CREEN que aparecieron tres de las urnas robadas? ¡Claro! En el Tecnológico de Durango.

CON ESO de que prometer no empobrece, el presidente Felipe Calderón fue a Monterrey, recorrió las zonas afectadas por "Alex", constató los daños... pero, cuatro días después, sigue sin llegar la ayuda federal

VAYA, ni siquiera dejó a uno de sus secretarios de gabinete como encargado de coordinar la ayuda y los trabajos como sí lo hizo, por ejemplo, cuando las inundaciones en Tabasco, en donde quedó empeñado el entonces titular de Gobernación, Francisco Ramírez Acuña.

MILES de hogares destruidos, familias sin agua y sin luz, comunidades incomunicadas... y, sin embargo, no hay quien diga esta boca es mía y saque la chequera ya para que inicien las labores de reconstrucción, que -bajita la mano- andarán por los 10 mil millones de pesos.

ASÍ QUE malo el cuento cuando hay muchas buenas intenciones, pero cero acciones directas que ayuden a sacar el agua del pozo.

UNA VEZ pasadas las elecciones, vuelve a surgir la versión de que Fernando Gómez Mont ya se va de Gobernación.

TAN ES ASÍ que gente de su staff anda detallando unas largas vacaciones de dos semanas que tiene planeadas el todavía funcionario.

¿QUIÉN LLEGARÁ? Se dice que el bajacaliforniano José Francisco Blake Mora perdió muchos de los puntos que tenía ganados, luego de la debacle panista en aquel estado.

Y COMO Juan Molinar ya está más quemado que uno de sus habanos, a lo mejor finalmente se le hace a Javier "Kid Bofes" Lozano, quien tendrá que aprender que el diálogo político es sin guantes de box.